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APPELLO INIZIALE ORE 17:00 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 20:21   
 

 

Apertura Lavori ore 17:25 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Segretario, procediamo con l’appello. 

 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, assente;  

Milazzo Vito, presente;  

Cavasino Pietro, presente;  

Pugliese Leonardo, presente;  

Milazzo Eleonora, presente;  

Gerardi Guglielmo Ivan, presente;  

Accardi Michele, assente;  

Di Girolamo Gaspare, presente;  

Orlando Leonardo, presente;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, presente; 

Giacalone Pietro, presente;  

Titone Vanessa, presente;  

Fici Nicola, assente;  

Rodriquez Mario, presente;   

Alagna Bartolomeo Walter, assente;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, presente;   

Coppola Flavio Salvatore, assente;  

Martinico Elia Francesca, presente;  

Genna Rosanna, assente;   

Bonomo Giancarlo, presente;  

Passalacqua Gaspare, presente;   

Fernandez Felice Massimo, presente;   

Vinci Antonio, assente; 

 

 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Allora, all'appello risultano presenti 16 Consiglieri su 24 quindi siamo 

in presenza del numero legale.  

 

 

Prelievo del punto numero 1) dell’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Passiamo al punto 1 all'Ordine del Giorno, "nomina scrutatori". Vengono 

nominati scrutatori il Consigliere Bonomo e il Consigliere Gerardi. Chi è 



favorevole rimane seduto, chi è contrario si alzi. Nomino anche Leo 

Orlando. Orlando, orlando. Orlando, Gerardi e Bonomo. 16 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, assente;  

Milazzo Vito, presente;  

Cavasino Pietro, presente;  

Pugliese Leonardo, presente;  

Milazzo Eleonora, presente;  

Gerardi Guglielmo Ivan, presente;  

Accardi Michele, assente;  

Di Girolamo Gaspare, presente;  

Orlando Leonardo, presente;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, presente; 

Giacalone Pietro, presente;  

Titone Vanessa, presente;  

Fici Nicola, assente;  

Rodriquez Mario, presente;   

Alagna Bartolomeo Walter, assente;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, presente;   

Coppola Flavio Salvatore, assente;  

Martinico Elia Francesca, presente;  

Genna Rosanna, assente;   

Bonomo Giancarlo, presente;  

Passalacqua Gaspare, presente;   

Fernandez Felice Massimo, presente;   

Vinci Antonio, assente; 

 

 

 

Prelievo del punto numero 2) dell’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Allora, passiamo al punto 2 all'Ordine del Giorno, "Lettura e approvazione 

verbali delle sedute precedenti". Sono pervenuti presso codesto ufficio i 

verbali delle sedute del 14.01.2021, 20.01.2021, 25.01.2021, 09.02.2021, 

15.02.2021 e 17.02.2021. Si comunica che sono stati depositati presso la 

casa comunale. Se c'è qualcuno che vuole intervenire al riguardo, 

altrimenti Segretario procediamo con l'approvazione dei verbali. C'è 

qualcuno che vuole intervenire? Nessuno. Prego Segretario.  

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, assente;  

Milazzo Vito, favorevole;  



Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, favorevole;  

Accardi Michele, assente;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  

Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, favorevole; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, favorevole;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, assente;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, favorevole;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, assente;   

Bonomo Giancarlo, favorevole;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   

Fernandez Felice Massimo, favorevole;   

Vinci Antonio, assente; 

 

 

 

_____________ 

Vinci c'è via collegamento.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Vinci è in video collegamento ma non risponde. Consigliere Vinci? Non 

sentite, vero? Abbiamo dei problemi di collegamento.  

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

18 hanno votato.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Allora, sul punto 2 all'Ordine del Giorno risultano favorevoli 18 

Consiglieri su 24. Quindi viene approvato con 18 voti favorevoli.  

 

 

Prelievo del punto numero 3) dell’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Passiamo adesso al punto 3 all'Ordine del Giorno, le "Comunicazioni". Chi 

come collega vuole intervenire per comunicazioni? 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 



Presidente.  

PRESIDENTE MILAZZO 

Sì, grazie.  

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Volevo colleghi, brevemente complimentarmi con l'Assessore ... posso? Sì. 

Presidente, volevo complimentarmi con l'Assessore Galfano in merito 

all'attenzione che ha mostrato rispetto alle segnalazioni che sono giunte 

rispetto a un intervento di sciacquatura straordinaria presso il quartiere 

di Sappusi. Volevo complimentarmi con l'Assessore Galfano per l'attenzione 

mostrata e per questo intervento che ha messo in atto. E volevo oltretutto 

chiedere Presidente come intende operare l'aula. Ho appreso poc'anzi prima 

dell'inizio dei lavori che il Presidente del Consiglio e il Sindaco sono 

in missione a Palermo, vorrei capire, ecco, a tal riguardo, considerato 

che eravamo rimasti che questa doveva essere la seduta per discutere il 

padiglione di malattie infettive, se questa missione a Palermo è volta 

proprio a fare chiarezza in merito alla questione relativa al padiglione 

o se vi sono stati altri motivi che hanno indotto il Sindaco e il Presidente 

a recarsi a Palermo. Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Sì, grazie Consigliere Fici. Allora, per quanto riguarda l’attuale presenza 

del Sindaco e del Presidente del Consiglio a Palermo, a me non è dato 

sapere che cosa sono andati a fare, se non per impegni istituzionali che 

poi ci relazioneranno in aula.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Sono andati, le ripeto, a livello istituzionale a Palermo però non so le 

motivazioni che hanno indotto entrambi ad andare a Palermo, sicuramente 

per approfondire la questione ed altre questioni relative al nostro 

territorio.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Presidente, mi perdoni, mi consenta una breve replica. Io vorrei 

comprendere meglio un po' questi incontri istituzionali che vengono fatti. 

Noi sappiamo che il Presidente Sturiano è componente di un Partito che è 

Forza Italia che è forza di governo a Palermo però è altrettanto vero se 

vogliamo essere rispettosi di tutta l'aula, che se va per rappresentare 

l'intera aula, quanto meno si raccordi con i Consiglieri Comunali. Mi 

sembra paradossale che i Consiglieri Comunali e di Opposizione e di 

Maggioranza non sanno i motivi per cui il Presidente Sturiano si è recato 

a Palermo. Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 



Sì, grazie Consigliere Fici. Altre persone che vogliono fare delle 

comunicazioni? Prego, il Consigliere Ferrantelli, ne ha la facoltà.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

No, io più che una comunicazione volevo intervenire sull'ordine dei lavori 

Presidente. Secondo me sarebbe opportuno, ed è una mia proposta, che noi 

anche sulle Comunicazioni possiamo soprassedere per ritornarci in serata 

e cominciare a prelevare qualche atto di indirizzo urgente come per esempio 

il punto 17, "Applicazione Decreto PUC (Progetti Utili alla Collettività) 

per i percettori di Reddito di Cittadinanza". Questa è una secondo me, tra 

le urgenze che questa sera immediatamente dovremmo fare. 

  

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Ferrantelli. C'è qualcun altro che vuole intervenire al 

riguardo? Allora, io per come già accordatomi con altri Consiglieri 

Comunali e con il Presidente della Commissione bilancio - un attimo di 

attenzione cortesemente - intenderei procedere con il prelievo di tre 

debiti fuori bilancio che sono già stati esitati nella Commissione ovvero 

il punto 7, 9 e 10 all'Ordine del Giorno e poi successivamente procedere 

con gli atti di indirizzo che possono essere trattati oggi in aula. Quindi 

a questo punto chiederei all'aula di ... 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Presidente, l'aula è sovrana e può sicuramente stabilire l'ordine dei 

lavori. Io credo che nella seduta di lunedì eravamo rimasti, approvato il 

bilancio consolidato, di dedicare questa seduta a una discussione in merito 

al padiglione di malattie infettive. Io credo che occorra fare già questa 

sera un dibattito, aprire, avviare un dibattito sul padiglione di malattie 

infettiva altrimenti non è che ci prendiamo in giro noi Consiglieri, ma 

prenderemmo in giro coloro che ci seguono, i cittadini. Pertanto mi auguro 

che il vice Sindaco magari può rappresentare al posto del Sindaco quella 

che è la situazione attuale che regna sul padiglione di malattie infettive. 

Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Sì. Consigliere Fici, io le do perfettamente ragione e mi trova concorde 

in tutto quello che ha detto. L'unica problematica, se così si vuol definire 

è che non c'è il Sindaco oggi presente in aula. Avrei gradito che per una 

questione così delicata l'unica persona che potesse dare delle risposte 

certe e concrete essendo il Sindaco e non essendo qui presente venisse 

trattato nella successiva seduta, motivo per il quale chiedevo il 

deferimento alla prossima seduta dell'argomento che lei vuole trattare. 

Nel caso in cui l'Amministrazione Comunale qui presente mi dovesse dare la 

disponibilità - Consigliere Gerardi, mi scusi. Grazie - mi dovesse dare la 

disponibilità a trattare questo argomento, io sono qui disponibile nel 

farlo. Però le ripeto, per un argomento così delicato di interesse 

maggioritario da parte del Sindaco dal momento che della salute se ne 



occupa principalmente il Sindaco, è necessaria la sua presenza ed essendo 

impegnato istituzionalmente a Palermo o attendiamo che arrivi, può essere 

che in serata ci possa raggiungere, o altrimenti lo trattiamo insieme 

all'Amministrazione Comunale. Poi se lei comunque dovesse rimanere 

soddisfatto dalle risposte che vengono date dagli Assessori presenti, 

facciamo pure.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

No, Presidente, io poc'anzi chiedevo nel mio primo intervento il motivo 

che ha indotto il Sindaco a recarsi a Palermo perché magari questa missione 

top secret da quello che mi dice lei del Sindaco a Palermo è proprio volta 

a fare chiarezza sulla questione relativa al padiglione e a quel punto 

sono dell'avviso che sarebbe auspicabile rinviare la discussione. Se invece 

diversamente non sappiamo le motivazioni che hanno indotto il Sindaco a 

recarsi a Palermo così come non sappiamo le motivazioni che hanno indotto 

il Presidente del Consiglio ad accompagnare il Sindaco a Palermo, credo 

che veramente il messaggio che passa è che c'è poca attenzione a quella 

che è la questione principale di oggi che è relativa alla realizzazione di 

questo padiglione. Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Sì, grazie Consigliere Fici. Allora, a questo punto metterei in votazione 

il prelievo dei punti 7, 9 e 10 all'Ordine del Giorno. Sono tutti e tre 

debiti fuori bilancio.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Presidente, chiedo scusa. C'è una proposta che lei a questo punto deve 

fare pronunciare uno a favore ... io ho fatto una proposta.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Io le avevo proposto Consigliere Ferrantelli perché ... 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Lo deve mettere ai voti.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Concordato di fare alla fine gli atti di indirizzo, così trattavamo uno 

dietro l'altro, per una questione di ordine dei lavori dell'aula di oggi. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Allora non mi sono spiegato. È un atto di indirizzo urgente perché 

l'Amministrazione deve provvedere ad avviare al lavoro e c'è tutto un iter 

da preparare di percettore del reddito di cittadinanza. Chi è   d'accordo 

e chi no, lo metta ai voti, se passa la discutiamo altrimenti no.     

  



PRESIDENTE MILAZZO 

E lo facciamo successivamente alla votazione di questi tre debiti fuori 

bilancio. Lo faremo successivamente alla votazione dei tre debiti fuori 

bilancio. Partiremo con tutti gli atti d’indirizzo in modo tale che oggi, 

in questa seduta faremo uno dietro l'altro gli atti di indirizzo, 

altrimenti Consigliere Ferrantelli lei si alza e chiede il prelievo del 

punto all'Ordine del Giorno, non proporre come dirigere i lavori. Okay? Se 

lei mi fa una richiesta del genere io, devo mettere due a favore e due 

contro, dopodiché l'aula è sovrana per l'atto d’indirizzo. Quindi se lei 

mi chiede il prelievo, io faccio il prelievo del punto all'Ordine del 

Giorno, altrimenti la direzione dei lavori in questo momento spetta a me.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Ho chiesto il prelievo infatti.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Non l’ha chiesto, lei ha chiesto di procedere in questo modo.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Ho chiesto il prelievo.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Allora, quindi sta chiedendo il prelievo. Prego, due a favore e due contro 

per il prelievo al punto all'Ordine del Giorno?  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Posso? 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Il numero 17. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Esprimiamo la nostra contrarietà al prelievo del punto proposto dal collega 

Ferrantelli non per non dare debita attenzione all’argomento sollevato dal 

collega Ferrantelli ma bensì perché ritengo opportuno dedicare la seduta 

così come si era stabilito sul padiglione di malattie infettive. Oltretutto 

credo che l'Assessore presente abbia la delega alle politiche sanitarie 

per cui potrà rappresentarci debitamente a dovere sulla questione relativa 

al padiglione. Grazie.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Fici. Prego Consigliere Fernandez. 

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ FELICE MASSIMO 



Sì. Allora, Presidente, Assessori, colleghi, io volevo fare una 

comunicazione, dato che abbiamo il nostro Assessore pure presente, volevo 

chiarire che noi come gruppo di Un'altra Marsala ieri non abbiamo firmato 

nessun atto riguardante lo scioglimento di Marsala Schola, prima di tutto 

perché non avevamo parlato tra di noi come gruppo con l'interessato, quindi 

abbiamo bisogno di parlare innanzitutto col nostro gruppo, confrontarci 

con la Maggioranza e poi decidiamo se si deve levare oppure no. Quindi noi 

non siamo né contro e né a favore, non abbiamo firmato, vogliamo solo 

parlare e poi se si deve levare si leva, lo firmiamo ed eventualmente ... 

no, soltanto questo. Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Sì, grazie. No, siamo ancora praticamente due a favore e due contro, non 

siamo a botta e risposta. Chiedo al Segretario se nessuno deve intervenire, 

il prelievo del punto all'Ordine del Giorno numero 17, "atto di indirizzo. 

Applicazione Decreto PUC (Progetti Utili alla Collettività) per i 

percettori di Reddito di Cittadinanza". Prego Segretario.  

 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, assente;  

Milazzo Vito, contrario;  

Cavasino Pietro, assente;  

Pugliese Leonardo, contrario;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, favorevole;  

Accardi Michele, assente;  

Di Girolamo Gaspare, assente;  

Orlando Leonardo, contrario;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, contrario; 

Giacalone Pietro, contrario;  

Titone Vanessa, contraria;  

Fici Nicola, contrario;  

Rodriquez Mario, contrario;   

Alagna Bartolomeo Walter, assente;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, assente;  

Martinico Elia Francesca, contraria;  

Genna Rosanna, assente;   

Bonomo Giancarlo, contrario;  

Passalacqua Gaspare, contrario;   

Fernandez Felice Massimo, contrario;   

Vinci Antonio, assente; 

 

PRESIDENTE MILAZZO 



Allora, sul punto 17 all'Ordine del Giorno hanno votato 15 Consiglieri 

Comunali su 24. Favorevoli 3, contrari 12 e il prelievo del punto non viene 

approvato.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

Presidente, un secondo per dichiarazione di voto.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Per dichiarazione di voto ha chiesto di intervenire il Consigliere di 

Pietra e a seguire il Consigliere Milazzo. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

Grazie Presidente, Assessori, vice Sindaco, Consiglieri. Ho espresso voto 

contrario da proponente dell'atto di indirizzo in questione dopo aver avuto 

anche un confronto con l'Assessore al ramo D'Alessandro che si è impegnato 

e ha già portato avanti il lavoro in questione. Ho anche votato in maniera 

contraria perché solo oggi mi è pervenuta una relazione analizzata in 

Commissione politiche sociali e quindi penso di non essere in grado 

attualmente di poter discutere dell'atto. Ringraziando già in anticipo 

l'Assessore per aver mostrato disponibilità e voglia di portare avanti i 

PUC, i progetti utili per la collettività. Grazie.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Sì, grazie Consigliere di Pietra. Prego Consigliere Milazzo. 

 

CONSIGLIERE MILAZZO VITO 

Presidente, Consiglieri e Assessori, solo per esprimere che il voto 

contrario è stato appunto dettato dalle motivazioni espresse poc'anzi dal 

collega Di Pietra, oltretutto il proponente è il collega Di Pietra insieme 

al collega Orlando e anche per un metodo ... per l’aula sarebbe il caso 

che chi propone l'atto poi ne chieda il prelievo perché chiedere il prelievo 

di atti di indirizzo proposti da altri non è proprio una cortesia, diciamo.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Milazzo.  

 

 

Prelievo del punto numero 7) dell’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Allora, a questo punto passerei al prelievo dei punti 7, 9 e 10 all'Ordine 

del Giorno, i tre debiti fuori bilancio.  

 

(Intervento fuori microfono) 



 

PRESIDENTE MILAZZO 

Sì, prego Consigliere Fici.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Mi perdoni, non volevo intervenire poc'anzi perché giustamente eravamo in 

votazione rispetto a quella che è stata la proposta del collega Ferrantelli 

sul prelievo del punto numero 17. Vorrei comprendere meglio la questione 

accennata da Fernandez, cioè vorrei capire, c'è un atto di indirizzo in 

merito allo scioglimento di Marsala Schola?  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Allora, a me non risulta all'Ordine del Giorno alcun atto di indirizzo su 

Marsala Schola, sullo scioglimento di Marsala Schola. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

No, io ecco, faccio questa domanda perché nella seduta precedente, mi 

correggerà sicuramente il collega Coppola se ricordo male, credo che 

durante l'intervento proprio del collega Coppola il Sindaco si era espresso 

a favore dello scioglimento di Marsala Schola. Per cui più che un atto 

d’indirizzo mi aspettavo una delibera di scioglimento da parte del Sindaco 

Grillo. Quindi vorrei capire un attimino cosa ... ah, ecco, perfetto. 

Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Sì, prego Consigliere Coppola.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Grazie Presidente, Assessori, colleghi. Consigliere Fici, lei ha 

perfettamente ragione perché dal dibattito, dal breve dibattito che è 

scaturito l'altra sera in merito all'istituzione Marsala Schola dove il 

Sindaco ha manifestato, me l'ha detto anche più volte durante il mio 

intervento che la volontà dell'Amministrazione è quella di sciogliere 

l'istituzione. Dunque bisogna essere consequenziali, io non so se la 

Minoranza condivide la proposta fatta dal Sindaco e anche dal sottoscritto 

che ritengo che più che nominare un consiglio di Amministrazione secondo 

me dobbiamo accelerare i tempi per lo scioglimento. È normale che siamo 

per adesso monchi dal consiglio di Amministrazione perché di fatto non c'è 

in pratica, dunque il Sindaco parlava di un cda penso temporaneo, dunque 

non può essere di connotazione politica ma può essere solo di natura 

tecnica, è giusto? Dunque significa che ci sarà sicuramente un esperto nel 

cda che saprà, conoscerà la materia del trasporto dello scuolabus, ci sarà 

un esperto per quanto riguarda le mense scolastiche e qualche esperto per 

quanto riguarda l'edilizia scolastica. Dunque, se il Sindaco penso se 

nominerà questo brevissimo cda a tempo proprio per consentire lo 

scioglimento altrimenti penso che nominerà un organo monocratico che sarà 



sicuramente un commissario liquidatore. Dunque noi per evitare disguidi e 

per accelerare i tempi e considerato che non ci sono più le condizioni per 

tenere in piedi ancora l'istituzione, che si avrebbe un notevole risparmio 

per le casse del Comune nonché anche la gratificazione del personale, 

risparmieremmo sull'iva o quanto meno avremmo possibilità di avere un 

maggior introito dell'Iva perché fino ad ora era considerato il doppio 

ente, poteva incassare due volte l'Iva tipo circa 600.000, 700.000 Euro 

l'anno, oggi è libero per cui il Comune anche se non c'è Marsala Schola 

può recuperare l'Iva anche per 2.000.000 di Euro. Dunque non ci sono più, 

lo dice la norma che le condizioni sono notevolmente cambiate. Io ho 

predisposto già un atto di indirizzo di cui la Minoranza se vuole, visto 

che il Sindaco ha più volte manifestato di aprire a tutte le forze politiche 

perché parliamo qua, non è una cosa di Maggioranza o di Opposizione ma 

riguarda quello che è l'ente Comune per cui ritengo che anzi dovete cogliere 

l'invito del Sindaco a condividere una proposta in tal senso ed io per 

questo sono stato consequenziale. Quindi già abbiamo noi cinque firme, c'è 

la volontà, non nascondo che l'atto di indirizzo è stato anche diciamo 

così, elaborato con il supporto di altri Consiglieri, Di Pietra, Leo 

Orlando, l'amico collega Ferrantelli, per cui dico, non è che nasce da un 

fatto di Opposizione. Dunque io invito l'Opposizione a cogliere quel 

momento proprio di riappacificazione generale della politica locale e fare 

una cosa giusta per la città così evitiamo di sperperare poi denaro 

pubblico. La Mozione è stata effettivamente presentata ieri sera alle 23:35 

per pec, l'ho mandata io primo firmatario, siamo io e il collega Bartolo 

Alagna, poi l’ha già firmata il collega Leo Orlando, Ivan Gerardi e 

Ferrantelli ma è a disposizione di tutto il Consiglio Comunale, chi la 

vuole condividere, anche Fernandez che effettivamente chiedeva se era vero, 

è vero che è stata presentata ma non è all'Ordine del Giorno perché l'ho 

presentata ieri notte. Anche perché dico, per evitare che il Sindaco prima  

che combinasse qualche fesseria, di nominare un cda, dire "Sindaco, vedi 

che noi siamo stati consequenziali e abbiamo accolto, abbiamo ascoltato il 

tuo invito, dunque abbiamo presentato l'atto di indirizzo per lo 

scioglimento”, l'Assessore al personale fra l'altro non è citato come 

Assessore ma in quanto è Assessore al personale dunque si dovrebbero fare 

le dovute concertazioni anche con le organizzazioni sindacali e anche per 

verificare pure l'eventuale trasferimento del personale all'interno del 

Comune, se ci sono contratti di lavoro che potrebbero decadere. Dunque è 

una procedura che non è lunga perché in una settimana, noi abbiamo persone 

capacissime per poter fare lo scioglimento. Dunque volendo non ci sarebbe 

neanche la necessità di nominare un cda o un commissario liquidatore però 

credo che ci siano tutte le condizioni prima di predisporre la delibera di 

revisione delle partecipate dunque atto propedeutico al bilancio, già avere 

l'idea che Marsala Schola verrà sciolta. Parliamo di un ente, scusate ma 

è anche Presidente, per farci capire perché qualcuno ha parlato di rilancio 

ma è un'attività la scuola che non è che noi abbiamo in cassa, dunque non 

è un'attività che va rilanciata, non ha una rilevanza economica. Diverso 

è un ragionamento che si potrebbe fare sull'ente Mostra e pittura dove si 

potrebbero coinvolgere, no? a parte l'ente Comune ma anche privati e lì, 

che potrebbe avere un'importante rilevanza economica dal punto di vista di 



entrata del Comune, potremmo pure prevedere di rivedere lo statuto 

dell'ente ed eventualmente modificare e rilanciare quella partecipata, 

quella società o quanto meno quell'istituzione perché porti poi dei 

risultati dal punto di vista culturale, dal punto di vista turistico; ma 

Marsala Schola parliamo di un’istituzione, rilanciare che cosa? Certo, se 

rilanciare un consiglio di amministrazione che viene nominato Presidente, 

oggi, cda nel ... se voi guardate, cercate bene il cda ha il compito 

specifico che è quello di migliorare o di avere risultati positivi. 

Sicuramente l'istituzione può avere risultati positivi nell'ottica del 

risparmio, effettivamente se nominano me o nominano chiunque altro può 

portare dei risultati che potrebbe il panino invece di costare un Euro 

potrebbe costare 80 centesimi, togliamo la mortadella o il salame ed è 

fatta. Dunque, un consiglio di Amministrazione che vuole entrare 

dell'ottica del risparmio, lo può fare benissimo, dico, io mi rendo conto 

che lo può fare. Sullo scioglimento non va nominato un cda, va nominato un 

commissario liquidatore. Dunque, noi ci siamo solamente attenuti a quello 

che ha detto l'altro ieri apertamente il Sindaco, che è per lo scioglimento, 

e questo è stato depositato. Sì, è depositata, questa è quella però già 

protocollata. Ripeto, l’abbiamo anche elaborata, io non è che sono 

Mandrake, anche perché lavoro col telefonino poi di notte sbiello un poco. 

Dunque mi sono anche consultato con alcuni colleghi che ho già citato, uno 

fra questi è stato l’amico Ferrantelli, Gabriele di Petra, anche Ivan, Leo 

Orlando che mi hanno proprio dato dei suggerimenti perché le cose quando 

nascono, nascono e devono essere supportate bene anche dal punto di vista 

giuridico. Presidente, questa è l’atto di indirizzo, se vuole leggerlo può 

leggere pure lei. Lo mettiamo all’Ordine del Giorno, sapete che è 

depositato. Assessore, sì. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Dunque Consigliere Fici, se la Minoranza vuole cogliere, vuole approfittare 

dell’invito che è stato del Sindaco della partecipazione, lo potete anche 

sottoscrivere...  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Consigliere Coppola, la invito a concludere. No, ci sono altri Consiglieri 

iscritti a parlare. Allora, abbiamo Ferrantelli, a seguire Gerardi. E 

successivamente Fici.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Allora, su questo argomento che questa sera è uscito fuori, non si può 

fare a meno di sottacere alcune considerazioni Presidente, Consiglieri e 

amministratori e prego il vice Sindaco di attenzionare perché la questione 

è molto delicata e sottile. Nell’ultima seduta, e mi riferisco a quella di 

lunedì scorso ... vice Sindaco, lei rappresenta la parola del Sindaco 

assieme all’altra Amministrazione, mi ascolti perché è sottile, la 

discussione è molto delicata. Nell’ultima seduta dicevo che è venuto fuori 



questo discorso dello scioglimento di Marsala Schola, l’Amministrazione 

nel Sindaco e il Consiglio Comunale o meglio, parte dei Consiglieri 

Comunali hanno parlato la stessa voce cioè quella dello scioglimento. Con 

una differenziazione però, che il Sindaco suggeriva di nominare un cda che 

accompagna allo scioglimento l’istituzione, ma io dico che la via, la 

strada per portare allo scioglimento è una sola, quella di nominare il 

commissario liquidatore. Non è possibile nominare un consiglio di 

Amministrazione esterno con la specifica di dire “vi nominiamo perché 

dovete sciogliere il consiglio di Amministrazione, mi sembra un pochettino 

farraginoso il discorso. È chiaro Consigliere Coppola, che io ho firmato 

quell’atto perché noi nell’atto abbiamo evidenziato che il personale 

chiaramente deve essere assorbito dal Comune, nessuno può essere licenziato 

però dobbiamo anche sottolineare un altro aspetto: che i 4.000.000 ... 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Ferrantelli, mi perdoni, non voglio interromperla ma devo.   

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Mi sta interrompendo. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Perché non è all’Ordine del Giorno l’argomento Marsala Schola sì o no.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

E se non è all’Ordine del Giorno lei non doveva permettere che venisse 

fuori l’argomento.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Si è aperta questa parentesi, per me si può chiudere qui ... 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Dal momento che è venuto fuori, lo dobbiamo completare.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

La invito a chiudere. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Io sto completando.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Quando sarà il momento adeguato per trattare questo argomento, lo 

tratteremo.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 



Perfetto. Io sto completando perché il discorso è sottile. I 4.000.000 

circa che il Comune paga a Marsala Schola dobbiamo stare attenti se poi 

rientrano nelle casse del Comune o fanno parte delle partecipate e quindi 

li possiamo anche perdere, questa è una sottolineatura che solo il 

dirigente ci può venire a dire. Consigliere Alagna, non so se sono stato 

chiaro. I 4.000.000 che noi paghiamo dobbiamo stare attenti se rientrano 

nelle casse del Comune o se ne vanno poi nelle partecipate e quindi li 

perdiamo? Quindi qua c’è (inc.) che ci può dare un lume. Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Ferrantelli. La questione Marsala Schola è chiusa, se 

ne parlerà al momento debito dopo il deposito dell’atto d’indirizzo, si 

aprirà la discussione che sono d’accordo con voi che deve essere trattata 

con tutte le varie sfaccettature che sono da valutare.  

Allora, nessuno ha chiesto di intervenire. Si passa al prelievo dei punti 

7, 9 e 10 all’Ordine del Giorno, i tre debiti fuori bilancio. Prego 

Segretario.  

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, assente;  

Milazzo Vito, favorevole;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, contrario;  

Accardi Michele, assente;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  

Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, favorevole; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, astenuto;  

Rodriquez Mario, astenuto;   

Alagna Bartolomeo Walter, favorevole;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, contrario;   

Coppola Flavio Salvatore, favorevole;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, favorevole;   

Bonomo Giancarlo, favorevole;  

Passalacqua Gaspare, astenuto;   

Fernandez Felice Massimo, favorevole;   

Vinci Antonio, assente; 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Quindi, alla votazione del prelievo dei punti 7, 9 e 10 prendono parte 20 

Consiglieri su 24, 15 favorevoli, 2 contrari e 3 astenuti. Quindi la 

proposta viene approvata.  



 

CONSIGLIERE GERARDI GUGLIELMO IVAN 

Presidente, per dichiarazione di voto. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Prego.  

 

CONSIGLIERE GERARDI GUGLIELMO IVAN 

Grazie Presidente. Io dovevo riferire ...  

Posso? Colleghi Consiglieri, Presidente, Assessori. Presidente, il mio 

voto è stato contrario al prelievo perché ero già iscritto all’Ordine del 

Giorno per le Comunicazioni. Lei non mi ha dato la possibilità di concludere 

con le Comunicazioni pertanto io ho votato contrario. E volevo specificare 

il motivo perché avevo sottoscritto l’atto di indirizzo così per come è 

stato spiegato dal collega Flavio Coppola. Io ho sottoscritto l’atto di 

indirizzo perché già nel precedente mandato di consigliatura del precedente 

Consiglio Comunale avevo già votato favorevolmente per lo scioglimento di 

Marsala Schola. Ho colto in balzo le dichiarazioni del Sindaco in aula 

sullo scioglimento di Marsala Schola quindi in linea con l’indirizzo 

amministrativo del Sindaco ho sottoscritto l’atto di indirizzo che il 

Consigliere Flavio Coppola ha depositato. Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Gerardi.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Su quale argomento? 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Per dichiarazione di voto.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Per dichiarazione di voto, prego.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Presidente, non vorrei essere monotematico ma voglio ribadire anche in 

questo caso che il gruppo di Opposizione si è espresso astenendosi 

all’invito che ha fatto lei di prelevare i punti relativi ai debiti fuori 

bilancio perché ritengo che ci eravamo dati un metodo, questo metodo oggi 

imponeva la discussione sul padiglione di malattie infettive, vi è presente 

in aula il vice Sindaco che ha la delega per gli aspetti relativi alla 



sanità, pertanto ritengo opportuno concentrare le attenzioni della giornata 

di oggi sulla questione relativa al padiglione. Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Fici.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Io direi Presidente Giacalone, di relazionare sul punto 7 all’Ordine del 

Giorno.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Presidente, per motivare il mio voto.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Prego Consigliere Ferrantelli.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Io ho votato contro il prelievo ma chiaramente gli atti anticipo il mio 

voto favorevole perché nell’Ordine del Giorno o si prosegue per come è 

compilato o l’argomento che non è stato possibile prelevare per esempio il 

punto 17, non vedo perché si debbano prelevare altri atti. Quindi si poteva 

andare per ordine con l’approvazione per esempio del regolamento per 

l’istituzione della figura dell’Ispettore Ambientale Volontario comunale 

e dell’Agente Accertatore Ambientale comunale. È stato accantonato questo 

punto? Lo vorrei capire. Presidente, vorrei capire se è stato accantonato 

il punto 5. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Allora, Consigliere Ferrantelli, sui punti 5 e 6 si è proceduto 

all’accantonamento di questi due punti perché ancora in Commissione 

dovranno essere esitati, il punto 5 in particolare si aspettava una 

relazione da parte del dirigente e il punto 6 doveva essere terminata 

l’esitazione interna della Commissione stessa. Sono stati messi all’Ordine 

del Giorno perché si pensava che in Commissione i lavori potessero 

terminare ancor prima del Consiglio Comunale. Grazie. Prego Presidente 

Giacalone.  

 

CONSIGLIERE GIACALONE PIETRO 

Sì. Presidente, Segretario, Assessori, Consiglieri. Allora, la Commissione 

bilancio nella seduta del 23.02.2021 e poi nella seduta del 24.02.2021 ha 

trattato la proposta di deliberazione avente a oggetto il riconoscimento 

del debito fuori bilancio nei confronti del signor Di Dia Vincenzo 

riguardante una sentenza, la numero 1685 del 21.10.2020 della corte di 

Appello di Palermo. Detta sentenza ha entrando nel merito, parzialmente 

riformato una sentenza del tribunale di Marsala, nello specifico la numero 



345 nel 2016 e ha condannato il Comune di Marsala al pagamento nei confronti 

del signor Di Dia di un importo di 3.974,04 Euro e delle spese di giudizio 

di primo e di secondo grado nella misura del 50%. Quindi l’importo 

complessivo totale del debito fuori bilancio è di Euro 8.720,13. La 

Commissione, analizzando gli atti sia di primo grado che di secondo grado 

nonché appunto la sentenza della Corte di Appello con dieci favorevoli su 

dieci ha evaso positivamente la proposta di deliberazione. Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Giacalone. C’è qualcuno che vuole intervenire al 

riguardo? Se nessuno chiede di intervenire, Segretario, procediamo con la 

votazione del punto 7 all’Ordine del Giorno.  

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, assente;  

Milazzo Vito, favorevole;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, favorevole;  

Accardi Michele, assente;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  

Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, favorevole; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, favorevole;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, favorevole;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, favorevole;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, favorevole;   

Bonomo Giancarlo, favorevole;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   

Fernandez Felice Massimo, favorevole;   

Vinci Antonio, assente; 

 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Allora, alla votazione del punto 7 all’Ordine del Giorno prendono parte 20 

Consiglieri su 24 e il punto all’Ordine del Giorno viene approvato con 20 

voti favorevoli su 20 presenti.  

 

 



Prelievo del punto numero 9) dell’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Passiamo adesso alla trattazione del punto 9 all’Ordine del Giorno. Prego 

Presidente.  

 

CONSIGLIERE GIACALONE PIETRO 

Sì, Presidente, Segretario, Assessori, Consiglieri. Anche qui un debito 

fuori bilancio e la Commissione ha analizzato la proposta di deliberazione 

avente a oggetto il riconoscimento del debito fuori bilancio nei confronti 

della signora Oddo Leonarda derivante da una sentenza del giudice di pace 

di Marsala la numero 108/2020. Il debito è pari in questo caso a Euro 

334,82 e deriva da una sentenza appunto, come prima detto del giudice di 

pace di Marsala che si è pronunciato verso un’opposizione, un verbale di 

contestazione elevato dalla polizia municipale del Comune. Il giudice ha 

ritenuto che l’opposizione di Oddo Leonarda fosse fondata stante appunto 

la sussistenza – ora entro proprio nel merito – di due segnali di stop 

nella rotatoria che c’è tra la contrada San Leonardo e la contrada 

Catenazzi. Di conseguenza ha condannato il Comune di Marsala al pagamento 

sia delle spese legali che delle spese borsuali. Ovviamente nella seduta 

del 02.03.2021 la Commissione ha esitato favorevolmente il debito fuori 

bilancio con nove voti favorevoli su nove presenti.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Presidente Giacalone. Andiamo in votazione. Prego Segretario. 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, assente;  

Milazzo Vito, favorevole;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, favorevole;  

Accardi Michele, assente;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  

Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, favorevole; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, favorevole;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, favorevole;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, favorevole;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  



Genna Rosanna, favorevole;   

Bonomo Giancarlo, favorevole;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   

Fernandez Felice Massimo, favorevole;   

Vinci Antonio, assente; 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Allora, alla votazione prendono parte 19 Consiglieri Comunali su 24 e il 

punto all’Ordine del Giorno viene approvato con 19 voti favorevoli su 24 

e 19 presenti.  

 

 

Prelievo del punto numero 10) dell’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Prego Presidente Giacalone sul punto 10. 

 

CONSIGLIERE GIACALONE PIETRO 

Sì. Presidente, Assessori, di nuovo, Consiglieri e Segretario. Qui siamo 

stati un po’ più fortunati, permettetemi la battuta, perché il debito fuori 

bilancio è solo di 43 Euro. La Commissione quindi ha analizzato detto 

debito fuori bilancio, riconoscimento del debito fuori bilancio nei 

confronti del signor Montemario Giovanni, sentenza del giudice di pace 

numero 152/2020 che ammonta a Euro 43 come prima detto. Scaturisce da un 

ricorso avverso del verbale elevato dalla polizia municipale. Il giudice 

di pace si è limitato a condannare ovviamente accogliendo il ricorso del 

ricorrente, il Comune di Marsala al pagamento delle spese borsuali e a 

compensare le spese di lite. La Commissione si è espressa con nove 

favorevoli su nove partecipanti. Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

C’è qualcuno che vuole intervenire? Segretario, procediamo con la votazione 

per appello nominale.  

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, assente;  

Milazzo Vito, favorevole;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, favorevole;  

Accardi Michele, assente;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  

Orlando Leonardo, favorevole;   



Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, assente; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, favorevole;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, favorevole;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, favorevole;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, favorevole;   

Bonomo Giancarlo, favorevole;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   

Fernandez Felice Massimo, favorevole;   

Vinci Antonio, assente; 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Allora, alla votazione del punto 10 iscritto all’Ordine del Giorno 

risultano presenti 20 Consiglieri Comunali su 24, quindi siamo in presenza 

del numero legale e l’atto viene approvato con 20 voti favorevoli su 20 

votanti.  

 

 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Adesso Consigliere Fici, passando all’argomento che lei aveva trattato 

inizialmente, il padiglione, se l’Assessore Gandolfo vuole rispondere al 

riguardo nonché anche il vice Sindaco, l’Assessore Gandolfo per la delega 

alla salute e il vice Sindaco ne hanno la facoltà.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Presidente. Sì, io se il vice Sindaco è disponibile a darci lumi sulla 

questione relativa al padiglione, considerati i suoi ottimi rapporti con 

il Governo Regionale pertanto sarà sicuramente stato informato su quelle 

che sono state le noie burocratiche e progettuali relative alla 

realizzazione del padiglione, siamo ben lieti di ascoltarlo e avviare 

questa discussione. Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Vice Sindaco, prego. 

 

ASSESSORE RUGGIERI PAOLO 

Presidente del Consiglio, Consiglieri, colleghi Assessori. Un saluto anche 

al personale in servizio presso il Consiglio Comunale che di solito non 

viene menzionato e che mi pare che meriti un apprezzamento. Il Consigliere 

Fici ha reiteratamente chiesto un intervento dell’Amministrazione sulla 

questione del noto padiglione malattie infettive. Io sono sempre 

disponibile nei limiti del ruolo e quindi di ciò che mi compete, è erroneo 



quello che diceva il Consigliere che io avessi la delega alla salute o 

alla sanità perché almeno questa non è di mia competenza. Però cerco di 

seguire un po’ tutti gli aspetti dell’Amministrazione nei limiti delle mie 

possibilità. Il padiglione delle malattie infettive di Marsala entra 

nell’ambito di un progetto di riqualificazione della rete ospedaliera 

siciliana, parliamo di questa, e la Sicilia è la prima Regione in Italia 

nell’avanzamento di tale programma. Sono previsti 79 cantieri in questo 

progetto di riqualificazione, 18 di tali cantieri sono già avviati, due in 

corso in definizione, 12 saranno messi in opera entro il mese di marzo. 

Questa opera riguarda 520 nuovi posti di terapia intensiva e ci sono 27 

pronto soccorso da riconfigurare. Il Comune di Marsala come ho detto oggi 

in un’intervista televisiva ha l’obbligo di occuparsi di tutto ciò che 

riguarda la cittadinanza marsalese ma non ha la responsabilità di tutto 

quello che accade a Marsala. Ciò non di meno mi corre l’obbligo di riferire 

per doverosa chiarezza che questo programma di intervento di 

riqualificazione è disposto nell’ambito delle competenze del Commissario 

straordinario per l’emergenza Covid che ha un suo sub-commissario delegato 

nella figura del Presidente della Regione siciliana che a sua volta si 

avvale di una struttura molto smart composta da sole cinque persone guidata 

dall’ingegnere Tuccio D’Urso. Per andare al dunque perché dopo questa 

premessa immagino vogliate sapere qualcosa più di specifico, per quanto è 

a mia conoscenza a breve perverrà una nota formale dall’Asp di Trapani che 

comunicherà l’inizio effettivo dei lavori. Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie vice Sindaco. Ha chiesto di intervenire il Consigliere Rodriguez. 

Prego. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

Grazie Presidente, Assessori, colleghi. Assessore vice Sindaco, lei ha 

detto e l’altro giorno lo ha detto pure il Sindaco in aula che praticamente 

questi progetti vengono da lontano. E se per puro caso dopo le sfilate e 

le passerelle che sono state fatte sia al vecchio pronto soccorso in via 

Colacasio e sia all’ospedale nuovo le cose andavano al meglio, cioè le 

medagliette le prendevate voi? Sicuramente, perché visto  che le cose 

andavano bene ... ora, siccome le cose sono andate male, la colpa è sempre 

degli altri, ho capito. Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Vice Sindaco, vuole dire qualcosa? 

 

ASSESSORE RUGGIERI PAOLO 

Se lei mi chiama a intervenire con una sorta di ping-pong, ripeto, io non 

mi sottraggo a nessuna domanda. Però onestamente pensavo di non dare 

risposta alla pur garbatissima osservazione del Consigliere Rodriquez. Qui 

non si tratta né di medaglie né di meriti, si tratta di opere pubbliche. 

È un’opera pubblica non finanziata dal Comune di Marsala richiesta anche 



da questa Amministrazione, caldeggiata dall’Asp di Trapani, fortemente 

voluta dalla Regione Siciliana che ha inserito il progetto padiglione di 

Marsala quando ho detto, nel programma regionale che riguardava la Sicilia 

non era inserita. Quindi, piuttosto che parlare di colpe e di 

responsabilità in negativo io mi permetto di dire che bisognerebbe parlare 

... poi spero che lo farete voi con qualche bel comunicato stampa tra 

pochissimi giorni. Spero che avrete anche voi il piacere come me di essere 

grati a tutti quelli che si sono occupati di questa vicenda quando tra 

qualche giorno anziché soltanto dire quello che non va, potremo dire che 

Marsala avrà un cantiere totalmente in opera con un progetto integrato tra 

appunto progetto e esecuzione dei lavori e vedrà quindi un cantiere per 

un’opera che non serve solo per il Covid, che io mi auguro che possa essere 

debellato non domani, ma magari stasera. Purtroppo penso che non sarà così 

ma non mi addentro in materie non di mia competenza. E certamente il 

padiglione delle malattie infettive o intanto il reparto malattie infettive 

era stato chiesto e disposto nella programmazione regionale che venisse 

appunto assegnato alla città di Marsala. Quindi se vogliamo ricercare la 

polemica sulle interviste, sulle dichiarazioni possiamo farlo perché la 

politica è anche questo, ci mancherebbe, io sono rispettoso di ogni 

intervento perché conosco le dinamiche della politica. A me interessano 

più i fatti, se i fatti daranno ragione ai gufi, agli avvoltoi, a coloro 

i quali sperano che le cose vadano male per poter dire “sono andate male” 

ne trarrò le dovute conseguenze. Io sono tra quelli che pensano sempre che 

le colombe, il sole che sorge siano più da valorizzare rispetto agli 

aspetti negativi. Quindi siccome non per sentito dire ma per comunicazioni 

che ho avuto personalmente sarebbe – ecco, uso il condizionale perché è 

giusto essere prudenti – sarebbe in arrivo una nota che comunica il formale 

inizio dei lavori a breve, parecchio a breve, io attenderei con la dovuta 

serenità auspicando appunto che Marsala possa avere presto quello che noi 

a questo punto ci aspettiamo.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Sì, prego Consigliere Rodriquez. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

Sì. Allora Assessore, vice Sindaco, qua non si tratta di una strada farla 

anziché un’altra o tagliare gli alberi di una strada anziché di un’altra 

strada, qua si parla di salute pubblica. Se forse nel lontano maggio 2020 

fosse andato avanti quel progetto del vecchio ospedale era condivisibile 

o non condivisibile? Non lo so, però oggi noi avremmo l’ospedale Paolo 

Borsellino aperto. Lei capisce che cosa significa avere una popolazione di 

circa 85.000 abitanti compresa quella di Petrosino che intorno, l’altro 

giorno mi sono sbagliato e ho detto 15.000, poi mi sono informato e sono 

intorno ai 7.000, 8.000 abitanti? Quindi abbiamo circa 100.000 abitanti, 

ecco, abbiamo una popolazione di circa 100.000 abitanti e non abbiamo un 

ospedale, non abbiamo un ospedale per le carenze dell’Assessore Razza e di 

chi va dietro a lui, è giusto? Ora, se oggi come ho detto nella mia 

intervista che ho fatto dell’ospedale, io stesso ho mal di pancia, questo 



mal di pancia poi si tramuta in qualche cosa di più grave, io rimango a 

casa perché mi spavento ad andare in un ospedale Covid. Se noi invece 

avessimo avuto l’ospedale Covid al vecchio pronto soccorso, al campus 

biomedico o nel padiglione che si dovrebbe fare, certamente avremmo tutti 

i reparti dell’ospedale. E invece la popolazione marsalese deve andare a 

Marsala o a Trapani. La ringrazio.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Rodriquez. Prego Assessore Gandolfo.  

 

ASSESSORE GANDOLFO MICHELE 

Cari Consiglieri, è il mio primo intervento da Assessore. Dico agli amici 

dell’Opposizione, andare a fare uno scontro oggi sul padiglione tra 

Maggioranza e Opposizione mi sembra sterile. Cioè quello che dobbiamo fare 

noi è operare tutti assieme per portare avanti progetti importanti per la 

città, uno di questi è sicuramente il padiglione. Sicuramente ci sono stati 

degli errori, non sto negando che ci sono stati degli errori praticamente 

anche di comunicazione dove il Sindaco Massimo Grillo si è impegnato a 

essere vicino all’Opposizione, alle forze di Opposizione se tra quindici, 

venti giorni non partono i lavori. Oggi ci sono state le rassicurazioni da 

parte del vice Sindaco che probabilmente tra quindici, venti giorni 

iniziano i lavori. È chiaro che noi come Amministrazione attenzioneremo il 

problema e saremo affianco anche all’Opposizione e assieme a tutto il 

Consiglio Comunale per portare avanti il nome di Marsala e difendere la 

nostra città, indipendentemente da Maggioranza e Opposizione.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Assessore Gandolfo. Ha chiesto di intervenire il Consigliere 

Coppola. Prego. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Grazie Presidente. Colleghi, allora, la questione del padiglione. Io penso 

Assessori che al di là, mi rivolgo anche agli amici dell’Opposizione, io 

preferisco chiamarli di Minoranza che il problema oggi del padiglione, più 

che il padiglione in se stesso riguarda quelle che sono le attività di 

normale lavoro che dovrebbe fare l’ospedale. Perché vedete, io mi rendo 

conto ... io non so, non voglio entrare in polemica con nessuno, se ci 

sono state passerelle, non passerelle, erano previste o non erano previste, 

sicuramente dire che c’è una fonte di finanziamento per realizzare una 

cosa e poi di fatto non c’è, non credo che si è così proprio improvvisati 

a dire fesserie, dunque io sono convinto e credo nella buona fede anche da 

parte dell’Amministrazione che il finanziamento per il padiglione delle 

malattie infettive che ripeto, ha fatto bene a citare è lì, dobbiamo pure 

tornare indietro a citare perché se non andiamo nella rete ospedaliera 

previsto il reparto di malattie infettive lo dobbiamo anche a quella parte 

che è stata rappresentata dall’Opposizione perché finalmente, dopo anni 

l’Assessore Gucciardi è riuscito ad approvare la rete ospedaliera che si 



tentava di farla per tantissimo tempo; noi abbiamo un ospedale che è 

passato da ospedale di base a dea di primo livello dove ci sono diverse 

unità complesse fra cui anche il reparto di malattie infettive. Ed è anche 

per questo, sono convinto poi può anche darsi pure che mi sbaglio, 

Assessore, lei mi può anche contraddire o correggere, che il padiglione 

nasca a Marsala proprio in funzione del fatto di avere un reparto di 

malattie infettive. Il problema sapete qual è? Quello che penso io, e 

questo l’ho detto già l’altra volta. Noi su certe cose ... l’Assessore 

Ruggieri ha parlato, dice “noi non possiamo entrare nel merito di altre 

istituzioni che pur se abbiamo competenze ma non ci permettono di entrare 

nelle scelte strategiche”; però il problema sa che cos’è Assessore? Che 

molte cose sono demandate al Sindaco di cui qualsiasi Sindaco penso come 

in questo caso nella Conferenza dei Sindaci dell’Asp che è prevista nello 

statuto dove non tutti i Sindaci partecipano ma solo i Sindaci delle città 

maggiori, con più numero di abitanti, più grandi città che partecipano 

alla conferenza dei Sindaci, e tutto è demandato al Sindaco e spesso la 

politica che siamo noi che rappresentiamo i cittadini, disconosciamo quali 

sono le prospettive o quelle che sono le azioni riguardo anche la sanità. 

Ma non vale solo per la sanità, cari colleghi, il problema vale per la 

sovraintendenza, parco ecologico, vale per la difesa ... è pur vero che io 

ho tentato, e il collega Bonomo me ne darà pure atto, che ho chiesto al 

Presidente che comunque noi abbiamo bisogno di un’istituzione fatta dai 

rappresentanti del Consiglio Comunale e il Sindaco che rapporti con altre 

istituzioni. Ci deve essere anche la politica perché io posso pure capire 

che c’era la necessità di un ospedale Covid ma non necessariamente poteva 

essere a Marsala, poteva utilizzarsi l’ospedale di Salemi. Una città con 

100.000 abitanti che oggi è preoccupata, perché vedete qual è la cosa 

allarmante Assessore? Che se oggi una persona ha un incidente o un anziano 

sta male non sa se va a finire all’ospedale di Mazara, di Alcamo, di 

Trapani o di Salemi o a momenti pure di Pantelleria perché sono venute 

meno quelle che sono le prestazioni essenziali per la salute dei cittadini. 

E questo diventa preoccupante. Mi è capitato spesso che ci sono persone 

che hanno avuto anziani che sono stati portati al pronto soccorso di 

Marsala, Leo Orlando, una volta stabilizzate i familiari devono prendere 

un’ambulanza privata per riportare l’anziano in città, è così o no? E sono 

disagi che vengono creati. Dunque, l’aspettativa che ha la città di Marsala 

e che giustamente Assessore, non è questione ... perché i ritardi ci 

possono stare, non credo né che sia volontà da parte dell’Assessore Razza 

né tantomeno del direttore generale né tantomeno del Sindaco che poi magari 

è venuto a conoscenza forse pure all’ultimo momento di questa improvvisata 

del padiglione. Però è pure vero che i ritardi in una delle Pubbliche 

Amministrazioni prima che si mettano a punto tutta una serie di questioni, 

ci sono e ci saranno sempre. Non è detto che noi nel padiglione inizino i 

lavori fra 15 giorni e che si completeranno entro maggio, per come era 

stato previsto, e credo neanche entro settembre perché le ripeto, 

Assessore, a casa mia per fare dieci metri di prospetto da dieci giorni ci 

siamo stati due mesi e mezzo, tanto per dire, perché un giorno piove, un 

giorno c’è vento, un giorno non c’è luce, un giorno non c’è acqua, un 

giorno succede la catastrofe e si bloccano i lavori. Dunque, dire che in 



poco tempo saranno realizzati, il problema è avere la certezza quando 

l’ospedale rientri nelle proprie funzionalità. E proprio per questo 

Presidente, collega Milazzo, io sono convinto di presentare a giorni un 

atto di indirizzo o una Mozione che preveda l’istituzione di una 

Commissione speciale all’interno del Consiglio Comunale presieduta dallo 

stesso Presidente e dal Sindaco che abbia rapporti con gli enti terzi 

perché altrimenti noi non saremo mai nelle condizioni di poter intervenire 

o quanto meno di essere a conoscenza di quelle che sono le azioni che altre 

Amministrazioni vogliono portare avanti.  

Questo vale pure, Assessore Ruggieri, io l’ho chiesto in merito alla SP 

21, la SP 21 poi lei mi ha risposto che all’interno del piano - non c’entra 

niente con il padiglione ma è solo per esempio - lei mi ha detto che la SP 

21 riguarda alcune strade che possono consentire al lungomare dello 

Stagnone per avere la possibilità di uscire oggi che c’è la pista ciclabile, 

dunque uscire dal traffico diventerebbe complicato se non fai dieci 

chilometri. È normale, questo è quello che dobbiamo vedere noi, vorrei 

conoscere quello che è il progetto della SP 21 per la Regione perché se è 

lo stesso che noi abbiamo votato anni e anni fa, sinceramente questa cosa 

mi potrebbe urtare. Lei mi sta dicendo che così non è, però a volte 

Assessore, il Consiglio Comunale è tenuto a votare varianti, atti 

deliberativi che provengono per scelte strategiche di altre istituzioni e 

noi lo veniamo a sapere all’ultimo minuto e dobbiamo solamente prenderci 

la responsabilità o di avere fatto bene o forse pure di avere fatto anche 

male. Ecco perché Presidente, non è la questione – ritornando al discorso 

del padiglione – che la città e il Consiglio Comunale, queste cose non si 

possono tenere segrete, bisogna avere secondo me la possibilità di avere 

in quest’aula, non dico con un Consiglio Comunale aperto ma in diretta 

streaming il direttore generale o il commissario straordinario dell’Asp e 

dell’Assessore Razza che sono le persone che hanno la responsabilità 

diretta perché il Sindaco non può intervenire all’interno del recinto 

dell’ospedale se non per temi che riguardano la sanità di carattere 

generale come poteva essere la scelta opportuna, forse anche un po’ tardiva 

di utilizzare il campus biomedico per le vaccinazioni, ma è anche vero che 

noi dobbiamo pure sapere anzitempo e la città deve conoscere come stanno 

realmente le cose, anche per tranquillizzare i cittadini, Assessore 

Ruggieri. Dico, io sono convinto che il padiglione si farà, cioè sarebbe 

da pazzi oggi scoprire che non si farà perché non penso che siamo così, 

proprio fuori dalla Regione. Dunque sono convinto che ci possono essere 

ritardi, che ci possono essere delle piccole questioni burocratiche, ci 

può pure stare. Io non sono arrabbiato perché si partirà in ritardo la 

costruzione del padiglione, potrei essere arrabbiato per la questione del 

San Biagio, perché effettivamente chi era preposto come ufficio di 

conoscere se l’ospedale o il vecchio San Biagio poteva avere le condizioni 

per poter realizzare un centro di malattie infettive lo sapeva che non è 

nelle condizioni dal punto di vista statico di poter sopportare questo. Ma 

ripeto, comunque sia il padiglione se si farà ci sarà e sarà utile per 

tutta la Sicilia quanto meno occidentale, ma che l’ospedale deve tornare 

nella piena funzionalità, Assessore, al più presto per tranquillizzare i 

cittadini perché qua se c’è uno che si taglia una mano non sa dove va a 



finire. E questa è una cosa che oggi in un momento in cui siamo arrivati 

a 80 casi positivi mi pare a Marsala, pian piano si potrebbe tentare di 

rientrare nella normalità soprattutto quelli che sono i reparti di 

chirurgia perché vedete, ci sono tantissimi disagi, li ho visti, li conosco 

e non è facile per la gente sopportare di spostarsi in altri ospedali per 

ricevere le cure. Assessore, questo è quello che conta realmente. Colleghi, 

il padiglione dieci giorni in più, un mese in più, un mese meno cambia 

poco, se si fa bene, se non si fa, abbiamo sempre il reparto di malattie 

infettive. Ma che l’ospedale torni nella piena funzionalità è la cosa più 

importante di tutte. Questo era quello che ci tenevo a dire Presidente, io 

mi auguro che questo messaggio arrivi a chi di dovere, nel senso, di fare 

conoscere alla città realmente come stanno le cose. Dunque, non credo che 

ci siano problemi di un confronto, sapere o informare la città, Assessore, 

non basta dire “partono tra quindici giorni”, possono partire pure fra tre 

mesi, il problema è incominciare a far ripartire l’ospedale nella piena 

funzionalità per tutte le prestazioni che l’ospedale eroga costantemente. 

Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Coppola. Si è iscritto a parlare il Consigliere Bonomo. 

Prego.  

 

CONSIGLIERE BONOMO GIANCARLO 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Assessori presenti. Dunque, 

ritornando alla questione di Marsala Schola vorrei precisare che a nome 

del gruppo consigliare Un’altra Marsala qualora l’intento del Sindaco sia 

quello di nominare un cda esterno per un prestabilito periodo di tempo al 

fine di sciogliere l’istituzione dopo sei mesi o non so quanto, il nostro 

gruppo si esprimerà sicuramente favorevolmente allo scioglimento di essa. 

Qualora invece il Sindaco proponga un piano di rilancio serio 

incrementandolo anche con altri servizi, così serio da superare tutte le 

criticità che vi sono, allora ci riserveremo di valutarlo successivamente. 

Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Bonomo. Aveva chiesto di parlare il Consigliere 

Fernandez. Prego.  

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ FELICE MASSIMO 

Allora, Presidente, Assessori, colleghi Consiglieri. Era soltanto per dire 

una cosa. Secondo me, sono sicuro che il padiglione si farà quindi abbiamo 

noi un’immensa struttura sanitaria però noi dobbiamo lottare per avere i 

medici giusti, il personale giusto se no è inutile che abbiamo noi tanti 

posti letto, possiamo fare solo b&b. Quindi lottiamo, non conosco io il 

sistema qual è per portare medici, ma medici medici, non così, tanto per 

dire. Questo solo. Quindi dobbiamo lottare, oltre alle strutture di avere 



medici e personale sanitario in grado di salvare le vite, và, vi parlo 

chiaro. Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Fernandez. C’è qualcun altro che vuole intervenire? 

Consigliere Fici, prego.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Sì, Presidente. Io vorrei ricollegarmi e vorrei trarre spunto da un 

passaggio della comunicazione fatta dal collega Bonomo quando parlando di 

un’altra questione, quella relativa a Marsala Schola invitava il Sindaco 

a proporre una relazione seria. Perché faccio questo collegamento? Perché 

non ritengo serio da parte del vice Sindaco così come ritengo non sia stato 

serio da parte del Sindaco aver comunicato il 3 dicembre l’avvio dei lavori 

e sappiamo benissimo, così come bene ha relazionato il collega Coppola, 

abbiamo anche apprezzato l’intervento sobrio e propositivo dell’Assessore 

Gandolfo, credo che non sia stato serio nei confronti di una cittadinanza, 

nei confronti di tutta una comunità della Provincia lanciare un messaggio 

di speranza per tutti coloro che soffrono oggi di problemi di salute di 

poter dare a coloro che hanno patologie Covid un debito padiglione e 

ripristinare quindi il nostro ospedale da quelle che sono le patologie 

ordinarie e invece poi scoprire dopo tre mesi che in realtà il tutto si 

era tramutato in un bluff. Dico questo perché poc’anzi nell’intervento del 

vice Sindaco Ruggieri lo stesso diceva che è missione dell’Amministrazione, 

del Sindaco e quella appunto del vice Sindaco, far parlare i fatti. Io 

spero che non vi impadronite pure dello slogan della precedente 

Amministrazione che poneva proprio l’enfasi sui fatti piuttosto  che sulle 

chiacchiere. Perché dico questo? Perché non credo che nessuno abbia 

protestato semplicemente per il gusto di lanciare un messaggio di accusa 

nei confronti del Sindaco, si è protestato ... così come lo stesso Sindaco 

in una successiva comunicazione, sempre attraverso videomessaggio ha anche 

lui accolto, cioè di fatto lo stesso Sindaco ha detto che se entro un mese 

questi lavori non inizieranno sarà anche lui pronto a scendere in campo 

per protestare; quindi vorrei capire qual è la differenza tra protestare 

un mese prima o un mese dopo, cioè sembra che l’agenda della protesta venga 

determinata da quelli che sono i voleri del Sindaco. Ma la cosa che mi ha 

sorpreso di più nell’ascoltare il Sindaco nel videomessaggio è che 

piuttosto che manifestare dispiacere nei confronti della mancata 

realizzazione del padiglione il Sindaco era compiaciuto con se stesso 

perché dopo tre mesi aveva compreso che cosa era un progetto integrato. Ma 

stiamo scherzando? Ma stiamo scherzando? Il Sindaco deve dirci qui senza 

prendersi meriti che non sono suoi semplicemente per il dovere che ha nei 

confronti dei cittadini di dare risposte puntuali sul problema principale 

che è quello della salute quali sono gli intoppi. Anche perché, cara 

Presidente, nello stesso videomessaggio il Sindaco ha fatto cenno al 

commissario Arcuri e puntualmente dopo due giorni il commissario Arcuri è 

stato rimosso. Quindi mi auguro che non vi siano con la rimozione del 



commissario Arcuri eventuali e ulteriori problemi che possano ulteriormente 

ritardare l’inizio dei lavori. Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Fici. Vice Sindaco, vuole dire qualcosa al riguardo? 

Prego.  

 

ASSESSORE RUGGIERI PAOLO 

Io vorrei usare il metro della prudenza che certamente userò sempre, 

almeno, ci proverò davvero, il metro del garbo. Mi permetto di sottolineare 

con un po’ di disappunto nei confronti del Consigliere Fici che dovrebbe 

essere un po’ più prudente nel dire “Sindaco e vice Sindaco non sono stati 

seri nell’annunciare l’inizio dei lavori”. Queste frasi potrebbero anche 

essere oggetto di valutazione, che il metro della serietà non è né il suo 

e né il mio, è oggettivo e va da 0 centimetri a 100 centimetri.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Allora lei non parli di gufi, mi perdoni, allora lei non parli di gufi.  

 

ASSESSORE RUGGIERI PAOLO 

Lei vuole essere interrotto quando parla oppure preferisce che io riesca 

a continuare e lei eventualmente replica? Posso? Apprezzo invece moltissimo 

e faccio un pubblico elogio al modo con cui tutti gli altri sono intervenuti 

nella questione, tra l’altro io sono solito annotare tutto a futura memoria 

mia, non di altri. Ad esempio il Consigliere Coppola ha svolto un intervento 

da manuale. Da manuale, quando si dice ... eh. Ma posso anche levarla per 

qualche minuto, respiro anche perché non ho nessuno dinanzi, eventualmente 

rischio io. Perché ha posto la questione in termini di realismo, di 

positività. A parlar male o a parlar di gufi c’è sempre tempo. Io veramente, 

spero davvero ma non per una rivalsa nei confronti di chissà che, della 

protezione politica, del Centro Destra, del Governo Regionale, del Governo 

di questa città, a me interessa come a tutti noi che questa opera venga 

realizzata. Se poi io da profano e anche contento di aver visto quello che 

ho visto se non sbaglio il 3 dicembre, avendo visto degli operai che 

lavoravano dentro un cantiere delimitato, avendo visto dei mezzi meccanici 

in opera quindi in movimento, avendo visto delle casette che sono 

certamente il cantiere ho scritto su facebook, sì, lo confermo, e tra 

l’altro conservo tutto quindi conservo le cose non solo diciamo che mi 

interessano personalmente ma correlate e le metto a raffronto le cose che 

diciamo quest’anno, che abbiamo detto l’anno scorso, che abbiamo detto un 

anno e mezzo posso anche usarle, nel senso, politicamente usarle, 

attenzione, non di più. Quindi io quando vedo una ventina di tabelle 

esposte nell’atrio, nell’ingresso dell’ospedale, quando vedo quello che ho 

detto prima quindi gente che lavora in un cantiere, per me sono inizio 

lavori. Io non faccio l’architetto come il qui presente ex Assessore 

Consigliere Passalacqua o altri tecnici qui presenti in aula, per me quello 

è inizio lavori. Però oggettivamente dinanzi ai ritardi che abbiamo 



registrato, evidentemente erano lavori propedeutici all’inizio dei lavori 

stessi quindi lavori di impianto di cantiere. A me amministratore ma 

soprattutto a me cittadino interessa che l’opera venga realizzata; per 

quanto ne so, io ho contezza che l’opera è già progettata e definita, la 

progettazione se non l’hanno già firmata è quasi, che il progetto esecutivo 

è diciamo collegato con l’esecuzione lavori perché è un appalto integrato 

in un appalto unico. Andare a pensare che il commissario Arcuri è stato 

defenestrato e quell’altro potrà cambiare? Certo, non siamo così forti da 

poter incidere sul commissariamento di una struttura così importante come 

quella del Covid nazionale, se subiremo anche questi ritardi non so dirle, 

non credo davvero che possa avvenire questo perché c’è anche un sub-

commissario, è una struttura regionale. Le ripeto, usiamo questo metro che 

possa anche essere elastico ma sempre di 100 centimetri è fatto, aspettiamo 

che si realizzi quest’opera tutti fiduciosi e probabilmente questi due 

mesi o come anche ha già detto saggiamente il Consigliere Coppola dovessero 

essere di più, sarà superato questo gap da una realizzazione che ci 

troveremo non per tre mesi o per due mesi di ritardo, ma ci troveremo per 

i prossimi trent’anni se non più ed è una struttura che come ha detto il 

Consigliere Coppola che mi piace citare, sarà utile non solo per la città 

ma sarà utile per almeno il comprensorio della Sicilia occidentale. 

Peraltro capisco le esigenze di tutti i cittadini che hanno bisogno 

dell’ospedale, non dobbiamo però essere né feudali né campanilistici, 

l’ospedale Covid serve alla Provincia ed è stato scelto di farlo a Marsala, 

non è una scelta nostra, peraltro non mi sembra che questa scelta sia stato 

fatta durante questo periodo, diciamo la verità. Auspico quindi che il 

dibattito in aula sia sempre sereno, che le animosità legittime che ci 

portano la politica siano ricondotte al campo istituzionale quanto meno. 

Grazie. 

 

VICEPRESIDENTE  

Grazie vice Sindaco. È iscritto a parlare il Consigliere Ferrantelli. A 

seguire Passalacqua e Coppola.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Grazie Presidente, signori Consiglieri. Io credo che su questa vicenda 

occorra avere una nota di ottimismo perché la realizzazione di questo 

padiglione non ha un colore politico e non lo deve avere come qualsiasi 

nosocomio non deve avere un colore politico, ma serve a tutti. In periodo 

di Covid è vero, il nostro ospedale è stato penalizzato sia Covid uno, sia 

Covid due quindi siamo stati penalizzati due volte e pesantemente; 

pesantemente perché? Lo ha sottolineato il Consigliere Coppola, lo ripeto 

io, perché i nostri pazienti nel momento in cui dovessero avere bisogno 

dell’ospedale, l’ospedale non c’è per i pazienti marsalesi, non c’è. Quindi 

non è la prima volta che si ricorre agli ospedali limitrofi come gli 

ospedali di Mazara o Trapani avendo un ospedale di eccellenza, purtroppo 

Marsala da un anno a questa parte non può usufruire dell’ospedale. E questo 

perché la Regione, questo ce lo dobbiamo dire Assessore vice Sindaco, ha 

scelto Marsala per la seconda volta, e l’abbiamo subito, l’abbiamo subito. 



Però sul padiglione in periodo di Covid molte città hanno realizzato dei 

padiglioni, delle aree che possono dare accoglienza alle malattie 

infettive. Io credo che la burocrazia la conosciamo Consigliere Fici, 

purtroppo una cosa viene preventivata su queste cose e poi magari i tempi 

non si realizzano per quelli che sono, ma dobbiamo essere speranzosi e 

dobbiamo augurarci veramente che si possa realizzare, che sarà un’opera 

anche questa d’eccellenza che ripeto, serve a tutti, non è di un colore 

politico, lo ripeto, o dell’altro colore politico, serve a tutti, a tutti 

noi, a tutti i nostri figli, a tutti i nostri pazienti per cui con uno 

spirito di ottimismo apriamoci a un sereno confronto su questo fatto con 

la speranza veramente che un domani possiamo dire “Marsala oltre 

all’ospedale ha realizzato anche un padiglione di tutta necessità, di tutta 

accoglienza, di tutta eccellenza”. Grazie. Quindi stiamo sereni perché è 

speranzosa, ecco, dobbiamo sperare che si realizzi. Capendo che la 

burocrazia è quella che è purtroppo e non è colpa di nessuno.  

 

VICEPRESIDENTE  

Grazie Consigliere Ferrantelli. È iscritto a parlare il Consigliere 

Passalacqua, ne ha facoltà.  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Grazie Presidente, Assessori, colleghi. Caro vice Sindaco, ovviamente non 

sono qua per fare nessuna tesi difensiva da una o dall’altra parte, non è 

questo il mio intento. Capisce bene che il momento pandemico che stiamo 

attraversando ogni giorno sulla nostra pelle, sulla pelle della comunità 

lascia dei segni e delle scalfiture importanti. Io stesso ho perso un 

congiunto di Covid e nella lotteria degli ospedali insomma, ho visto mio 

zio entrare in un’ambulanza e poi mi è stato ritornato in un sacchetto di 

nylon. Quindi capisce bene che l’enfasi e i temi che ci accingiamo a 

trattare e che stiamo trattando non sono di una normale e ordinaria 

Amministrazione, siamo in un periodo particolare. Si metta nei panni di 

chi non da oppositore politico ma da cittadino ovviamente ha visto, quindi 

quando ci riferiamo alle passerelle ... le passerelle in altri tempi 

sarebbero state motivo di scherno politico e si sarebbero concluse lì. 

Ovviamente il fatto che a maggio ci sia stata una promessa da parte 

dell’Assessore Razza che in sette mesi sarebbe riaperto il San Biagio, io 

da tecnico mi sono messo a ridere proprio quando ho sentito l’Assessore 

Razza proferire queste parole. E lo stesso dicasi per l’inizio dei lavori 

negli scorsi mesi per quanto riguarda il padiglione delle malattie 

infettive, capisce che sono argomenti che in questo istante quando si 

dicono “sciocchezze” ... no, no, diciamo non si dice la verità, ecco, 

assoluta su questa tematica, il momento è come quando ti prendono il nervo 

e salti per aria. Ma questa è una cosa che va a prescindere dagli 

schieramenti politici, io credo che anche voi stessi vi siete “resi conto” 

di essere stati presi in giro dalla politica regionale perché non ci credo 

che lei Assessore, che la conosco e ci conosciamo da tanti anni, non credo 

che a lei tutto questo sia passato ... cioè il fatto della stessa “cordata 

politica”, del campanilismo politico io non credo che a lei abbia lasciata 



indifferente questa cosa, non ci credo conoscendola. Quindi siamo stati 

tutti vittime di una propaganda regionale sanitaria devastante. Mi ricordo 

ancora in campagna elettorale l’Assessore Razza quando venne in quel 

famoso, eravate tutti qua seduti, io non c’ero ma vi seguivo con lo 

streaming che diceva che Marsala non sarebbe più ritornata ad essere 

ospedale Covid, ho sentito questo. Voi giustamente da esponente della 

politica locale avete creduto come ho creduto pure io, quando una persona 

mi dice una cosa io non ho motivo di non credere, che mi sta dicendo una 

fesseria, ma l’Assessore Razza ci ha detto un sacco di fesserie in questi 

mesi. Quindi come ha preso in giro noi che in questo momento stiamo, 

abbiamo in qualche maniera rappresentato queste criticità, ha preso in 

giro voi che siete l’Amministrazione, siamo sulla stessa barca, sono 

d’accordo con Ferrantelli, sono d’accordo con Flavio Coppola, sono 

d’accordo col mio amico Michele Gandolfo, siamo sulla stessa barca e noi 

dobbiamo fare gli interessi e tutelare la salute dei nostri concittadini, 

non ci possiamo dividere Centro Sinistra, Crocetta, Musumeci e quant’altro. 

Se ci prendono in giro, ci prendono in giro in maniera trasversale. Quindi 

quello su cui ora dobbiamo attenzionare e qua ora parlo anche un po’ da 

tecnico perché noi sappiamo benissimo che il padiglione mi auguro che si 

farà, ma non si farà in ogni caso pure che si iniziano fra due mesi, fra 

tre mesi, i lavori non si concluderanno nell’arco di pochissimi mesi, il 

collaudo e sarà operativo, questo lo sappiamo. Ma adesso sappiamo, è certo 

e quello invece dobbiamo tenere la linea che ha lanciato il Consigliere 

Flavio Coppola, noi dobbiamo assicurarci che il nostro ospedale ritorni ad 

essere l’ospedale di Marsala con tutti i vari settori operanti perché siamo 

in un momento di gravissima necessità per la nostra popolazione. Noi siamo 

100.000 persone come comprensorio tra Marsala, Petrosino, parte di Salemi 

e non abbiamo, dove andare a curarci. Mi ricordo un mio amico che fa 

dialisi che l’altro giorno, ora il numero di quelli che possono fare 

dialisi è stato diviso pure a metà tra gente che fa dialisi con Covid con 

gente che fa dialisi in maniera ordinaria, ci sono delle tacche che non 

funzionando, ci sono all’interno dell’ospedale dei gruppi elettrogeni che 

non funzionano, i problemi sono gravi. Il compito nostro, quello che ci 

possiamo assumere davanti ai cittadini che cos’è? Farci da portavoce, 

stringere e tartassare e criticare e iniziare anche a manifestare in 

maniera veemente contro – non contro – ma nei riguardi dell’Assessore 

Regionale, della sanità regionale perché noi dipendiamo da loro, e questo 

è un problema che ci vede avversari in questo perché quando si parla ... 

lei ha parlato di gufi, sicuramente ha parlato di gufi politici quindi 

l’ho perdonata pure io, quando lei ha parlato di “poca serietà”, si parlava 

pure di poca serietà politica. Quindi sgombriamo un po’ il campo da insulti 

personali che non ci riguardano perché siamo tutti grandi, vaccinati, ci 

conosciamo e abbiamo stima reciproca gli uni con gli altri, quindi 

sgombriamo il campo dagli attacchi personali, questo mi sento di dirlo 

insomma da parte di chiunque in quest’aula possa dire il contrario. Quindi 

ora Assessore vice Sindaco, la prego, oggi io mi aspettavo il Sindaco 

sinceramente su questa cosa, capisco pure diciamo l’imbarazzo della 

presidenza in cui dici “non c’è il Sindaco, non possiamo ...” anche 

l’imbarazzo diciamo suo nel dover esporre cose di cui si occupa 



personalmente il Sindaco. Però le assicuro che abbiamo necessità che il 

Sindaco si faccia portavoce e faccia chiarezza su questo stato di cose, 

siamo tutti pronti, lo accompagniamo a Palermo a manifestare, e non credo 

che qua ci siano persone che sono a favore o contro quando si parla di 

questa tematica. Dobbiamo essere tutti per uno e uno per tutti ma il 

momento è drammatico, le notizie che arrivano dai giornali, si parla forse 

di zona rossa nel giro di una settimana di nuovo per tutta l’Italia e non 

possiamo permetterci che l’ospedale ha tre persone ricoverate in terapia 

intensiva, lo diceva il Consigliere Rodriquez, tre persone ricoverate in 

terapia intensiva e abbiamo un ospedale bloccato, un ospedale che sembra 

quello di Manhattan, ogni volta che la vedo questa struttura bellissima ma 

vuota di contenuti, di azioni come diceva il Consigliere Fernandez, priva 

di medici, priva di persone che possono contrastare tutte le patologie 

perché non c’è solo il Covid, qua si muore di Covid a Marsala ma si muore 

soprattutto anche di altre patologie che non fanno parte del Covid ma che 

sono strettamente correlate nel poter garantire i servizi. Quindi 

sgombriamo il campo dalle polemiche, come diceva anche il Consigliere 

anziano – non me ne voglia anziano, anziano di esperienza – Ferrantelli. 

Remiamo nella stessa direzione ma caro vice Sindaco, il Sindaco deve essere 

il baluardo della nostra comunità perché altrimenti ... e qua, su questo 

mi ripeto, è stato eletto democraticamente dalla collettività e si deve 

assumere l’onere e gli onori di poter portare avanti le nostre criticità 

che per adesso sono drammatiche. Grazie. 

 

VICEPRESIDENTE  

Grazie Consigliere Passalacqua. Credo che l’intervento del Consigliere 

Passalacqua sia abbastanza condivisibile un po’da tutta l’aula. Solo per 

dovere di cronaca, Consigliere Passalacqua, il Sindaco non è certamente 

solito sottrarsi al dibattito, era tra l’altro venuto in aula la scorsa 

seduta proprio per rispondere a eventuali sollecitazioni in tal senso, il 

collega Fici se non sbaglio aveva deciso di rimandare la discussione sul 

padiglione per aspettare altre notizie. C’era anche una richiesta di 

accesso agli atti che il Presidente del Consiglio si era impegnato a fare 

per cui ... tra l’altro il Sindaco aveva anche annunciato che oggi non 

sarebbe stato presente per impegni istituzionali ma credo che già dalla 

prossima seduta potremmo precettarlo per rispondere a eventuali 

sollecitazioni. Prego Consigliere Coppola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Grazie Presidente. Assessore Ruggieri, collega Fici. Noi stiamo dibattendo 

su un tema che è delicato e credo che abbassare i toni, io sono uno di 

quelli che spesso nei miei interventi sono anche molto animato dall’euforia 

e da spirito anche a volte magari eccessivamente critico però oggi noi 

stiamo parlando di sanità e di salute pubblica. Il problema vero è Assessore 

Ruggieri ed io intervengo anche per precisare alcune questioni: noi siamo 

passati da un momento di massimo splendore, nel senso, noi abbiamo avuto 

come ho detto poc’anzi l’approvazione della rete ospedaliera voluta 

dall’Assessore Gucciardi con una gestione dell’Asp di Trapani con il 



dottore Bavetta che secondo il mio ... io sono un dipendente Asp, è stata 

eccezionale perché è riuscito in pochissimo tempo della durata del suo 

mandato ad attuare tutta una serie di attività che erano collegate alla 

rete ospedaliera che non era facile ma proprio perché noi ci siamo ritrovati 

ad avere un manager che comunque a parte medico era proveniente dal nostro 

territorio. Il problema, cari colleghi, sapete qual è? Che dopo il Covid, 

il primo lockdown che c’è stato e che la decisione di scegliere l’ospedale 

di Marsala come reparto Covid pur se in quel momento poi di fatto infetti 

non ce ne sono stati ... Roberto, ti dispiace per favore? Perché io stesso 

parlo già con la mascherina e ho difficoltà a sentirmi io stesso. Noi siamo 

stati sfortunati perché avevamo l’ospedale Covid non utilizzabile con 

pochissimi ricoverati ma subito dopo, quando ci poteva essere quel momento 

di lucidità e di sicuro non c’era l’onorevole Grillo Sindaco della città 

ma c’era Alberto di Girolamo, noi siamo stati anche colpiti da una 

situazione drammatica che ci ha portato nello sconforto più assoluto che 

è stato l’arresto anche del nostro manager perché non dimentichiamoci che 

il diavolo ci ha messo anche la coda, Assessore Ruggieri. Per cui non è 

che stato facile anche da parte ... io per questo cerco di comprendere le 

difficoltà, perché è vero che la responsabilità politica ricade su chi fa 

le nomine, ma sicuramente Razza non era il suo compare di battesimo o suo 

fratello l’ex manager che poi è stato arrestato, dunque non è che poteva 

conoscere o sapere altre questioni. Per cui anche quella situazione che ci 

ha portato in un momento di sconforto e non c’è stato più il tempo reale 

di poter fare delle scelte nel momento in cui c’è stata la seconda ondata 

come ha detto giustamente il collega Ferrantelli diciamo così, della 

pandemia, ci siamo ritrovati ad avere di nuovo l’ospedale Covid, il Paolo 

Borsellino. Dico, io questo non perché, ho voluto anche così, raccontare 

a chi non ha seguito da vicino tutta una parentesi che riguarda 

dall’approvazione della rete ospedaliera dunque Bavetta manager, poi 

quell’epoca che voglio anche io dimenticare perché pure noi eravamo in una 

situazione di assoluta diciamo incertezza per quanto riguarda la rete 

aziendale, oggi c’è un commissario che è da pochi mesi che si è insediato 

e deve avere anche lui la contezza, non è che arriva che è Mandrake, che 

decide che conosce tutto il meccanismo di un’Asp che riguarda un’intera 

Provincia e sei ospedali, sei ospedali. Il problema vero è, ecco perché 

secondo il mio punto di vista ... scusate, se non interessa a qualcuno ... 

allora, Assessore Ruggieri, proprio la questione che noi ed è giusto che 

la città deve sapere non solo il padiglione, il vero problema al di là dei 

disagi e le posso dire Assessore che non è bello quando c’è un malato 

oncologico che perde il riferimento dei nostri reparti. Il problema vero 

è che non funziona bene neanche i servizi territoriali perché se noi 

avessimo un servizio territoriale, io parlo della medicina di primo 

livello, nel senso, quelli che sono gli ambulatori del territorio, può 

anche darsi che potenziando quello riusciremmo anche ad offrire a chi ha 

bisogno di prestazioni in maniera più celere e più veloce perché spesso si 

utilizzava anche l’ospedale come ambulatorio, vedi la cardiologia, vedi 

l’urologia. Dunque, se si riuscisse in questo frangente di non ritornare 

a pieno regime l’ospedale ma potenziare anche il distretto sanitario 

potenziandolo anche degli specialisti, può anche darsi che riusciremmo a 



compensare quella necessità che possano avere i cittadini delle cure 

immediate come diceva poc’anzi il collega Passalacqua. Perché vedete, la 

burocrazia, io non voglio fare polemiche colleghi, noi abbiamo avuto 

l’esempio del porto, Assessore Ruggieri, il porto, io sono Consigliere da 

anni, abbiamo votato la variante, abbiamo votato l’accordo di programma, 

c’era Di Girolamo eppure il porto non è mai riuscito a decollare, io non 

penso che di Girolamo non voleva che si facesse il porto o ... anzi. È pur 

vero che la burocrazia a volte crea dei danni che a volte diventano anche 

irreparabili, ecco perché io do margine ed è giusto, ci può stare. Però 

Assessore, avere la certezza e la rassicurazione da parte di chi è preposto, 

in questo caso parliamo dell’Assessore alla sanità di una città come 

Marsala che è la quinta città della Sicilia, credo che venire a dire alla 

città in diretta streaming e il manager come stanno realmente le cose, 

quello che si sospetta e che si può prevedere per quanto riguarda il nostro 

territorio, credo che sia legittimo che i cittadini chiedano. Assessore 

Ruggieri, sa una cosa? Io volevo pure partecipare alla manifestazione ma 

pacificamente, solo per capire qual era l’oggetto della manifestazione. 

Sì, sapevamo che era per il padiglione ma capire veramente il tema, perché 

il tema non deve essere solo ... 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Consigliere Coppola, la invito a concludere.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Sì, ho concluso. Solo per una speculazione di essere Maggioranza e 

Opposizione perché nel momento in cui io sarei arrivato e avrei visto 

“Grillo vattene a casa” io stesso me ne sarei andato ma ero intenzionato 

a venire, si è fatto tardi ma ripeto, questo non significa.             Dunque 

la manifestazione è giusta che venga fatta, è giusto che la città deve 

sapere, è giusto che la Minoranza ma non solo la Minoranza, anche la 

Maggioranza vigili però cerchiamo di abbassare i toni e cercare di essere 

solo propositivi e poi attenti a quello che si deve fare. Presidente, 

grazie, era solo per una breve replica ma ho finito. Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Coppola. Si era iscritto a parlare il Consigliere Di 

Pietra. Prego. Orlando? Okay, Orlando prima. Sì, perché ero assente.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Sì, grazie Presidente, Sindaco, Assessori, colleghi Consiglieri. Allora, 

mi ero ripromesso di non intervenire per parlare del problema Covid, del 

padiglione e dell’ospedale di Marsala anche perché ci lavoro ed è il mio 

pane quotidiano e la mia fonte di rendita. Dico, è facile riempirsi la 

bocca e parlare di Covid senza conoscere il problema e viverlo in maniera 

attiva come è stato fatto anche da altri colleghi. Questa polemica secondo 

me anche all’interno di quest’aula dovrebbe essere chiusa, c’è chi sopra 

di noi si sta già interessando per quanto riguarda la costituzione del 



Covid. Però per quanto riguarda l’ospedale dobbiamo essere orgogliosi noi 

marsalesi perché all’interno di quella struttura ci sono stati diversi 

pazienti ospitati ed è stato riempito con 110 pazienti ricoverati Covid 

provenienti da tutta la Provincia e fuori Provincia, perciò la città di 

Marsala ha dato ospitalità per quanto riguarda i pazienti Covid a tutta la 

Sicilia occidentale e dobbiamo essere tutti orgogliosi perché il nostro 

ospedale è stato abbastanza operativo. E da parte vostra mi aspettavo più 

che altro un ringraziamento a tutto il personale, medici, infermieri, 

operatori osa, addetti alla pulizia, operatori dell’emergenza, delle 

ambulanze. Personalmente sono rimasto vestito per otto ore, nessuno di voi 

ha parlato del personale che si è trovato ad affrontare un’emergenza nuova; 

eravamo impreparati, non sapevamo come vestirci. Perciò è facile parlare 

dei problemi burocratici, è facile dire che la colpa è del Sindaco, che la 

colpa è del precedente Sindaco. Dico, speriamo e auguriamoci tutti, 

facciamo fronte comune, non c’è Maggioranza, non c’è Opposizione, speriamo 

che questo padiglione venga fatto perché l’emergenza ancora c’è ed è stata 

prorogata e si vede nella variante, e si vede dai problemi che ci sono per 

quanto riguarda il Covid. Collega Coppola, io condivido quanto hai detto 

tu sin dall’inizio e ti faccio i complimenti per l’intervento che hai fatto 

però la dobbiamo smontare questa cosa perché qui dobbiamo essere tutti 

insieme, dobbiamo essere sia i colleghi della Minoranza sia noi della 

Maggioranza a fianco all’Amministrazione attuale ad affrontare il problema. 

E rinnovo il mio plauso a tutto il personale sanitario. Perciò cerchiamo 

di finirla perché l’emergenza c’è, poi saranno loro, saremo noi perché io 

sono insieme a voi colleghi, già lo avevo detto, nel momento in cui ci 

saranno problemi per quanto riguarda il padiglione tutti insieme compriamo 

le catene e andiamo in ospedale però lo dobbiamo fare sia con il Covid che 

anche prima, lo dovevamo fare prima; quando il personale veniva menato, 

dove eravate? Che cosa avete fatto? Ci siamo ritrovati noi ad affrontare 

l’emergenza, andare fuori Provincia e a trasportare anche pazienti e 

nessuno mai si è preso la briga di poter parlare anche in quest’aula tranne 

il Consigliere Coppola che una volta circa cinque anni fa ha affrontato il 

problema dell’ambulanza di rianimazione.  

Noi con il vice Sindaco, adesso lo dico pubblicamente, abbiamo affrontato 

diverse volte e ci siamo confrontati con i medici del pronto soccorso, con 

il caposala, con il primario, con il medico dell’ambulanza del 118 per 

cercare di sistemare il problema, è stata attivata un’altra ambulanza di 

emergenza su Marsala. Vice Sindaco. No, no, in questo periodo Covid, 

considerato il fatto che le ambulanze andavano a fare le sanificazioni 

grazie anche a un intervento che è stato fatto con il vice Sindaco è stata 

attivata un’altra ambulanza sul territorio per sopperire a tutte quelle 

che erano le difficoltà delle tempistiche.  

Perciò rinnovo a tutti i colleghi, cerchiamo di smorzare un pochettino i 

toni, cerchiamo di fare fronte comune e affrontiamo questo problema per 

come è dovuto, il progetto non lo ha presentato il Comune di Marsala, però 

è giusto vigilare, è giusto vigilare, però vigiliamo adesso e vigiliamo 

anche dopo perché questo ospedale va potenziato e va potenziata l’area di 

emergenza. Successivamente, finita questa pandemia il pronto soccorso di 

Marsala, io non lo so ... i problemi che poco fa diceva il collega 



Passalacqua della tac, ci sono stati reali problemi collega Passalacqua 

per quanto riguarda la tac, ma il problema non era la tac in sé e per sé, 

il problema era che c’era tutta una parte burocratica per attivare quella 

tac, tutta una serie di controlli, la tac è rimasta là per un mese pronta 

però c’erano da fare dei controlli. Perciò io capisco ed è giusto affrontare 

il problema ospedale, però affrontiamolo anche dopo, facciamolo anche dopo. 

Presidente, la ringrazio, ho finito.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Orlando. Aveva chiesto di parlare il Consigliere Di 

Pietra. Prego. 

  

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

Grazie Presidente. Sicuramente dopo l’intervento del collega Orlando che 

tutti conosciamo quale autista soccorritore e quindi protagonista di questa 

emergenza per me è pure difficile fare l’intervento che avevo immaginato. 

Io riconoscendo l’importanza dell’argomento, esauriti però i vari 

interventi, le avevo chiesto se ce n’erano altri iscritti e lei mi ha 

risposto negativamente, avevo chiesto di intervenire soltanto per chiedere 

il prelievo del punto 20 all’Ordine del Giorno, l’atto d’indirizzo inerente 

il ripristino del manto stradale, dell’arredo urbano, del decoro, del 

sistema di illuminazione e della segnaletica delle strade che collegano le 

vie principali con le aree balneari e turistiche della nostra Città. Questo 

è l’invito che faccio all’aula ma Presidente, le ripeto, se ci sono 

ulteriori interventi riguardanti il tema del padiglione e dell’emergenza 

sanitaria riconoscendone l’importanza sono pronto a fare un passo indietro. 

Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Sì, grazie Consigliere Di Pietra. Ha chiesto di parlare un attimo il vice 

Sindaco. Prego.  

 

ASSESSORE RUGGIERI PAOLO 

Se davvero abbiamo chiuso almeno per questa sera il dibattito sul 

padiglione che ci ha impegnati per un certo tempo, io ho chiesto di 

intervenire e ringrazio il Presidente Milazzo che mi ha ridato la parola, 

soltanto per ringraziare il Consiglio tutto per la qualità degli interventi 

che io reputo positivi e propositivi e denotano un grande interesse dei 

Consiglieri per le tematiche più importanti per la città e sono lieto di 

registrare una sostanziale uniformità di vedute positiva. Quindi spero di 

avere la fortuna di essere qui tra un tot di giorni a poter comunicare 

quella che mi è stata annunciata ovvero una nota dell’Asp che comunichi 

l’inizio dei lavori per il cantiere esecutivo. Grazie a tutti per 

l’attenzione e mi complimento per il contributo che ognuno di voi ha voluto 

dare a questo tema.  

 

 



Prelievo del punto numero 20) dell’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie vice Sindaco. Allora, è stato proposto dal Consigliere Di Pietra 

il prelievo del punto 20 all’Ordine del Giorno, si tratta dell’atto di 

indirizzo avente ad oggetto “Ripristino del manto stradale, dell’arredo 

urbano, del decoro, del sistema di illuminazione e della segnaletica 

delle strade che collegano le vie principali con le aree balneari e 

turistiche della nostra Città”. Sulla proposta di prelievo due a favore e 

due contro. Se nessuno chiede di intervenire, Segretario, per appello 

nominale procediamo alla votazione del prelievo.  

 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, assente;  

Milazzo Vito, favorevole;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, favorevole;  

Accardi Michele, assente;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  

Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, favorevole; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, favorevole;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, favorevole;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, assente;   

Coppola Flavio Salvatore, favorevole;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, favorevole;   

Bonomo Giancarlo, favorevole;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   

Fernandez Felice Massimo, favorevole;   

Vinci Antonio, assente; 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Allora, alla votazione prendono parte 19 Consiglieri su 19 presenti e la 

proposta viene approvata con 19 favorevoli su 19. Prego Consigliere Di 

Pietra, può relazionare.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 



Grazie Presidente. Prima di relazionare avrei il piacere di leggere a 

tutti i colleghi Consiglieri l’atto di indirizzo presentato da me, dal 

collega Giacalone, dalla collega Titone e dal collega Orlando. Oggetto 

dell’atto di indirizzo è il ripristino del manto stradale, dell’arredo 

urbano, del decoro, del sistema di illuminazione e della segnaletica 

delle strade che collegano le vie principali con le aree balneari e 

turistiche della nostra Città. “Premesso che periodicamente e 

precisamente ogni qualvolta ci si avvicina ad una qualsiasi scadenza 

elettorale si è soliti ascoltare grandi proclami attestanti la vocazione 

turistica della nostra città e che riteniamo sia necessario dare seguito 

alle migliori intenzioni e idee dell’attuale Amministrazione Comunale. 

Considerato che la zona nord della città di Marsala grazie alla riserva 

dello Stagnone e allo sport del kitesurf è visitata e vissuta da migliaia 

di turisti e sportivi e che la zona sud della città di Marsala vanta un 

disteso litorale sabbioso, luogo di interesse turistico per la bellezza 

del nostro mare. Chiediamo all’Amministrazione Comunale di adoperarsi per 

tempo affinché venga ripristinato il manto stradale, l’arredo urbano, il 

decoro, il sistema d’illuminazione e la segnaletica delle strade che 

collegano le vie principali con le aree balneari e turistiche della 

nostra città. Alcune delle arterie che necessitano dei suddetti 

interventi sono: la trazzera che collega la strada provinciale 1 all’area 

adibita al lancio dei kitesurf, il litorale dello Stagnone con il 

lungomare Boeo, le arterie di collegamento con i vari lidi balneari”. 

Questo è il testo dell’atto d’indirizzo che abbiamo predisposto e 

presentato.  

Prima di relazionare in merito al vero oggetto dell’atto di indirizzo mi 

piacerebbe e sento il dovere di fare chiarezza in merito alle prime due 

frasi dell’atto di indirizzo, nei giorni scorsi infatti anche alcuni 

colleghi mi hanno chiesto spiegazioni in merito a questa prima frase che 

lancia quasi una frecciatina ai grandi proclami che si verificano e che 

ascoltiamo tutti ogni qualvolta ci si avvicina a una scadenza elettorale. 

Nulla contro l’attuale Amministrazione, fatto sta che nella seconda frase 

chiediamo di attuare le migliori idee che il Sindaco ha già avanzato così 

come i vari Assessori, Alagna al turismo e Galfano ai lavori pubblici. Era 

semplicemente per sottolineare che da anni e non solo in quest’ultima 

campagna elettorale, ogni volta ai cittadini viene presentata Marsala come 

una città che potrebbe riuscire a vivere solo di turismo facendo paragoni 

con Rimini, Corfù, isole greche, vai a capire con quale altra città, però 

in realtà negli ultimi anni a nostro parere non è stato dato seguito a 

queste dichiarazioni. E quindi abbiamo ritenuto opportuno focalizzarci sui 

punti di maggiore interesse turistico della nostra città quali lo Stagnone 

sia come riserva, sia come luogo adibito allo sport del kitesurf, sia alla 

zona sud di Marsala e quindi a tutto il litorale sabbioso che realmente 

attira annualmente migliaia di turisti sia regionali che nazionali ed 

internazionali per la bellezza del nostro mare. Veda Presidente, ci sono 

città siciliane così anche tante altre città molto più rinomate a livello 

nazionale rispetto a Marsala che vantano un flusso turistico annuale 

incredibile e indecifrabile, però se poi ci facciamo tutti insieme una 

gita notiamo che il mare di quella città, non faccio esempi per non 



screditare nessuna città italiana, non ha nulla in più rispetto al nostro 

mare. E allora cosa bisogna fare? Mica ci possiamo aspettare che i turisti 

cadano il cielo con numeri assurdi? E allora dobbiamo provare a offrire 

più servizi, ci siamo fatti una passeggiata in bicicletta sia nella zona 

nord che nella zona sud e a sud avere ancora una trazzera nella zona di 

Birgi che è la strada che porta dalla strada provinciale 1 quindi quella 

che porta poi a San Teodoro, che porta al lancio del kitesurf a quello 

spiazzale, ancora sterrata con delle buche che se ci passiamo con delle 

bici o con il motore si cade, eppure lì ci sono più di quindici scuole di 

kitesurf - come ha potuto constatare l’Assessore Oreste Alagna a 

dimostrazione di quanto dicevo poco fa, che già gli Assessori si sono 

adoperati incontrando gli operatori del settore - ci sono più di quindici 

scuole di kitesurf con titolari di più di dieci Stati europei. Questo per 

dire cosa? Che annualmente arrivano molte migliaia di stranieri che secondo 

me è, come dire, quasi offensivo offrire loro con così pochi servizi, è 

una strada che non si può chiamare strada. Ma così come la segnaletica, le 

panchine, le pensiline, e dico ma non solo la zona nord che personalmente 

devo ammettere conosco sicuramente meglio, ma così come la zona sud nel 

periodo estivo a volte ci sono poche linee di autobus locali che portano 

i cittadini dal centro verso quella zona e poi giustamente il collega 

Gerardi che tra poco probabilmente chiederà anche lui spiegazioni, notava 

che dove sono le pensiline, dov’è indicata? Abbiamo delle cartine che i 

turisti guardandola possano capire doc’è la fermata dell’autobus? No, non 

c’è nulla. E allora non possiamo oggi invocare la vocazione turistica della 

città di Marsala, domani dimenticarcene e magari non offrire più servizi 

al turista. Io così come i Consiglieri che hanno sottoscritto l’atto in 

indirizzo in oggetto, riteniamo che l’Amministrazione voglia davvero dare 

seguito a quanto inserito nel programma elettorale. Era semplicemente per 

sottolineare la necessità di provvedere subito, per tempo. Il Presidente 

Salvatore Ombra, il Presidente dell’Airges sta facendo un grande lavoro, 

lo abbiamo visto settimana scorsa con una conferenza stampa, è uscito un 

post nelle ultime ore che è in programma un’ulteriore conferenza stampa 

per la prossima settimana dove saranno annunciate diverse nuove tratte e 

quindi se da un lato ci viene detto che arriveranno molti più turisti, è 

giusto anche offrire più servizi. Io, poco fa si diceva che quando si parla 

di sanità non va fatta distinzione tra Maggioranza e Minoranza; 

personalmente Presidente, probabilmente non conosco bene le dinamiche della 

politica, per me non va fatta distinzione tra Maggioranza e Minoranza per 

tutti quei temi importanti e di interesse per la città. Per questo a tal 

proposito devo riconoscere all’Amministrazione Di Girolamo che anche in 

tema di servizi turistici si è impegnata, ha fatto di tutto per averne dei 

nuovi e per offrire servizi validi e maggiori a tutti i turisti. Sicuramente 

è stato uno sforzo notevole, si può fare di più, e allora perché non farlo? 

Questa era solo la nostra richiesta Presidente, unirci e continuare a 

offrire più servizi a tutti coloro i quali arriveranno nella nostra città. 

Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 



Grazie Consigliere Di Pietra. È iscritto a parlare il Consigliere 

Gerardi. Prego, ne ha la facoltà.  

 

CONSIGLIERE GERARDI GUGLIELMO IVAN 

Grazie Presidente. Volevo ringraziare anche il Consigliere Di Pietra per 

l’opportunità che dà a quest’aula di votare quest’atto d’indirizzo ma 

nello specifico io volevo anche se era possibile inserire anche la parola 

“pensiline”, ma non perché ... le pensiline, per la fermata dell’autobus. 

Anche perché nel territorio marsalese molto spesso i turisti ma anche i 

marsalesi stessi non sanno dove è la fermata dell’autobus; è vero, ora 

abbiamo gli autobus nuovi ma non sappiamo dove andarli a prendere. Quindi 

anche il lavoro che questa Amministrazione dovrà fare negli anni 

successivi è quello di andare a collocare tutte quelle pensiline per la 

fermata degli autobus che sono sia un servizio per i turisti ma anche un 

servizio per tutti i marsalesi. Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Gerardi. Il Consigliere Ferrantelli, prego.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Grazie Presidente. Nell’annunciare il mio voto favorevole a questo atto 

d’indirizzo che dà sicuramente motivo di agevolazione non solo per i 

cittadini ma per i turisti, devo segnalare che nel momento in cui si 

parla dello Stagnone, questo bellissimo sito, meraviglioso sito che tutti 

ci invidiano perché è nostro e ce lo teniamo sicuramente stretto, devo 

segnalare i disagi che si sono creati sabato e domenica scorsa a seguito 

della pista ciclabile, pista ciclabile che io non voglio denigrare perché 

effettivamente può essere il fiore all’occhiello, però nel momento in cui 

si va a creare un’opera non se ne può sfasciare un’altra. Quello che è 

successo sabato e domenica perché tutto il transito poi si riversa su un 

lato e file di macchine e ore di attesa per fare cento metri. Quindi 

bisogna trovare degli sfoghi e bisogna trovare dei momenti per poter 

sapere come agevolare questo traffico altrimenti possiamo parlare di 

turismo quanto vogliamo ma adesso che arriva l’estate, caro amico 

Consigliere Di Pietra pensiamo un poco ai pullman, come faranno? I 

pullman pieni di turisti, come faranno? Malediranno forse il momento di 

essere venuti perché là si creerà un caos. Pensiamo a un’ambulanza che 

deve soccorrere qualcuno, e allora bisogna trovare delle alternative per 

agevolare il traffico altrimenti avremmo fatto una cosa bella ma ne 

abbiamo sfasciata altre dieci di cose belle. Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie collega Ferrantelli. Si è iscritto a parlare il collega Pugliese. 

Prego.  

 

CONSIGLIERE PUGLIESE LEONARDO 



Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Amministrazione. Io ringrazio i 

colleghi per questo atto di indirizzo che hanno presentato, ne prendo – 

scusate il gioco di parole – atto. Io credo che Marsala debba tantissimo 

puntare su questo perché chiaramente ne siamo tutti a conoscenza, è una 

delle fonti primarie di entrata economica e quindi chiaramente vanno 

prestate le giuste attenzioni. In passato noi del Movimento Liberi avevamo 

fatto un sopralluogo sulla strada provinciale 84 perché chiaramente la 

riteniamo una delle arterie principali per il raggiungimento dei lidi e 

noi sappiamo bene che per via dell’erosione oggi la nostra costa si è 

spostata sempre su una parte finale del nostro litorale, la spiaggia libera 

tutti sapete è esattamente dopo i lidi del Maracaibo, Praja Bianca ... 

quindi tutta la concentrazione dell’abitazione marsalese si concentra in 

una spiaggia libera esattamente su quei posti, su questi posti sono sicuro 

che voi ne siete tutti a conoscenza, è difficilissimo raggiungerli. Nel 

periodo di punta estivo, periodo di agosto le macchine passano appena una 

sola macchina per raggiungere questi posti, quindi cosa vuol dire? Vuol 

dire che non c’è la giusta distanza tra le macchine quindi non riesce ad 

esserci la doppia circolazione, non ci sono parcheggi pubblici per poter 

parcheggiare, si crea disagio alle abitazioni private dei cittadini che 

hanno le case lì e si trovano le macchine davanti ai propri cancelli ... 

attenzioniamole tutte queste cose perché è realtà, realtà che noi ci siamo 

abituati ma non è la normalità. Quindi chiaramente bene tutta la parte del 

kite che va sempre di più valorizzata, anche se raggiungiamo 1.000 non 

sarà mai abbastanza per quello che ci dà, ma attenzioniamo invece pure 

quello che realmente ci dà la possibilità a noi realmente di poter andare 

al mare e poter vivere noi cittadini marsalesi quella parte di spiaggia. 

Quindi colgo l’occasione e do forza a questo meraviglioso atto di 

indirizzo, ribadisco, perché l’Amministrazione possa attenzionare e 

mettersi al lavoro nel miglior modo possibile per dare una risposta in 

primis ai cittadini marsalesi e ai turisti che ci verranno a trovare. 

Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Pugliese. Si era iscritto a parlare il Consigliere 

Passalacqua. Prego.  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Grazie Presidente, colleghi. Anch’io colgo e faccio un plauso assolutamente 

all’iniziativa dei colleghi su questo atto di indirizzo. Cari colleghi, 

sapete quali sono le città a più alta vocazione turistica che hanno avuto 

perlomeno un maggior incremento di vocazione turistica in Europa, città, 

anche piccole città siciliane? Sono le città che hanno cavalcato la 

politica green, un piccolo Comune come Ferla invito tutti ad andarlo a 

cercare su internet, quest’anno è il Comune più green della Sicilia, ha 

avuto un incremento del 250% di presenze turistiche. Perché è ovvio che 

l’Europa e il turismo, perché non dobbiamo noi pensare ... capisco il 

collega Pugliese che parlava di noi come dobbiamo raggiungere il mare però 

noi dobbiamo essere attrattivi per chi viene da fuori perché solo così 



possiamo avere una crescita turistica, il fatto che noi andiamo più o meno 

comodamente nelle nostre piccole casette sul lungomare sud francamente 

diciamo, “lo metterei in secondo piano”, ma senza nessuna polemica, si 

figuri. Quindi che cosa vuol dire questo? Che noi dobbiamo quando si parla 

di Europa, non è un discorso utopistico così, per farci la bocca bella sul 

fatto che siamo proiettati verso le politiche europee, l’Europa ovviamente 

cavalca quelli che sono i trend anche turistici, i flussi turistici, tutto 

ciò che avviene in questo nostro contesto che non è più ormai territoriale 

inteso come localizzato ma ... quindi noi quello che dobbiamo fare che 

cos’è? Far sì che la strada intrapresa, io ringrazio anche il Consigliere 

Di Pietra della menzione alla passata Amministrazione quale componente ne 

sono lusingato, il fatto che abbiamo intrapreso una strada e che l’Europa 

in qualche maniera ci foraggia sulle iniziative green è un dato di fatto 

e sono le uniche iniziative che possiamo mettere in campo per parlare di 

turismo. Quindi quando si parla, per esempio si è parlato tanto della pista 

ciclabile, questa prima porzione di pista ciclabile che è stata realizzata 

come potete vedere sui giornali che si occupano di turismo già ha avuto un 

grande eco, Marsala viene fuori, uno dei tramonti più belli d’ Europa con 

la suggestione di poterla visitare e far parte del circuito di 

cicloturismo. Questo significa sviluppo del territorio, ragionare in 

maniera integrata (inc). Quando si parla di perché le piste ciclabili per 

adesso funzionano? Non è che funzionano solamente perché sono belle ed 

ecologiche, sono belle perché fanno parte di una progettazione più ampia 

che serve per unire i territori. Personalmente, per fare un esempio, ho 

parecchi amici che ultimamente sono stati in Argentina, sono atterrati in 

un posto, si sono affittati le bici e hanno fatto del cicloturismo fino in 

Patagonia da dove sono atterrati. Lo stesso avverrà in Sicilia, nel piano 

dei trasporti siciliano, piano approvato nel 2018 se non sbaglio, 2018, 

2019 si parla che c’è già un progetto di massima che riguarda l’intera la 

pista ciclabile che da Termini Imerese tutto sulla parte costiera arriva 

fino ad Agrigento, immaginatevi una pista ciclabile completata di tale 

importanza che richiama prati di turisti esteri, il fatto di venire in 

Sicilia, arrivare appunto a Raisi, arrivare a Catania, prendere diciamo 

... perché il turismo green è il turismo che per ora va più di moda, è 

quello che ha massima possibilità di sviluppo. Lo stesso dicasi per quanto 

riguarda la valorizzazione del nostri beni paesaggistici, invito 

l’Assessore Galfano che è qui presente e che so a prescindere insomma dal 

fatto della sua carica, ha molta sensibilità per questi temi, ad andare a 

capire a che punto è, per esempio, il finanziamento per l’escavazione della 

punta di Tramontana, abbiamo avuto il progetto approvato di 1.100.000 e 

rotti, e spicci, questa è un grande progetto di valorizzazione del nostro 

ecosistema Stagnone. Tutte queste cose realizzate sono come diciamo il 

miele per le api, quando parliamo di sviluppo turistico dobbiamo pretendere 

che l’Amministrazione come ha fatto la precedente e come faranno le altre 

nel futuro si muova in questa direzione perché avremo le risorse. E dico 

all’amico Ferrantelli e all’amico Pugliese, nello sviluppo turistico di un 

territorio è giusto tenere conto di noi indigeni ma fino a un certo punto 

perché noi indigeni siamo stati anche quelli che abbiamo in qualche maniera 

parzializzato lo sviluppo delle coste, sappiamo benissimo che non tutte le 



case che sono nella nostra costa sono case che sono state fatte in perfetta 

legalità edilizia e io non penso che lo sviluppo economico possa essere 

“bypassato” oppure può essere bloccato o inficiato dal fatto che noi siamo 

stati un poco ligi al dovere nelle nostre costruzioni specialmente sul 

litorale, perché se noi avevamo così a cuore, i nostri padri avevano così 

a cuore quelle porzioni di territorio che sapevano che dovevano avere al 

turismo, probabilmente non avremmo quelle case che ci sono lungo il 

litorale. Giustamente la natura si prende quello che gli tolgono e noi 

rimaniamo con le case in acqua, con le palafitte, al momento si parla di 

palafitte in certi punti del litorale. Ma la colpa è nostra, non è la 

natura, se quelle correnti hanno “divorato” il manto sabbioso è perché noi 

abbiamo fatto le barriere frangiflutti, sono cambiate le correnti marine, 

la natura in qualche modo va a prendere, lo sfogo lo avrà sempre, noi 

facciamo delle idiozie e poi ce le ritroviamo come problemi. Quindi Quando 

si parla di Stagnone, quando si parla ... mi piacerebbe che Marsala, Mozia 

e lo Stagnone facesse parte dell’ Unesco, sarebbe veramente una cosa 

importante, un riconoscimento importante. Sono questi gli strumenti che ci 

possono fare sviluppare il turismo, dare una nostra proiezione all’estero 

che sappiamo apprezzare e valorizzare ciò che abbiamo in maniera 

naturalistica. Quindi anche facendo qualche sacrificio per raggiungere le 

nostre casette, le nostre seconde case però quello credo che sia la 

direzione che stiamo prendendo e migliorare quello che abbiamo. Come per 

esempio i progetti che ci saranno per le piste ciclabili che attraversano 

tutto il territorio, che sono collegate con le piste ciclabili che vengono 

da Trapani e che andranno verso Mazara e Petrosino. Quindi se non facciamo 

parte di una politica e di un ragionamento di progettazione integrato con 

l’intero territorio, Marsala da sola, pure se si mette il cavallo di Troia 

nella piazza non concludiamo nulla. Grazie e ringrazio i colleghi per 

l’attenzione. Voterò ovviamente favorevolmente. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Passalacqua. È iscritto a parlare il Consigliere Fici, 

prego. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Sì, grazie Presidente. Io intervengo brevemente Presidente più che altro 

per lanciare così, una riflessione che può diventare spunto di dibattito 

politico in merito all’atto di indirizzo presentato e promosso dal 

collega Di Pietra. Anticipo che il gruppo di Opposizione o gruppo di 

Minoranza è a favore dell'atto d’indirizzo, l'unica cosa che così, mi 

sorge spontanea valutare all'atto della lettura di questo atto 

d’indirizzo facendo poi una domanda al vice Sindaco Ruggieri, sono 

proprio le premesse e le parole utilizzate da coloro che hanno promosso 

questo atto di indirizzo e le leggo: "Ogniqualvolta ci si avvicina ad una 

qualsiasi scadenza elettorale si è soliti ascoltare grandi proclami 

attestanti al vocazione turistica della nostra città". Bene, siccome 

proprio ieri è uscita un'intervista del dottor Ombra il quale nelle 

battute finali dell'intervista ha ribadito un concetto importante ovvero 



quello di non essere stato più ufficialmente interpellato nelle dinamiche 

di promozione turistica, ecco, vorrei avere un chiarimento, se queste 

premesse utilizzate dai promotori sono un messaggio politico, chiaro 

rivolto all'Amministrazione di attenzionare meglio e di più le tematiche 

turistiche o si è trattato semplicemente di diciture utilizzate? Perché 

magari ritenute valide per dare manforte alla problematica sollevata. E 

termino facendo la domanda al vice Sindaco: ma a che punto è la 

governance promossa dal Sindaco? Perché sinceramente io faccio confusione 

a comprendere ancora coloro che sono i componenti di questa importante 

struttura di governo che è data dalla governance, perché altrimenti non 

si spiegherebbe la risposta rilasciata dal dottore Ombra. Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Fici. È iscritto a parlare il Consigliere Walter 

Alagna. Prego.  

 

CONSIGLIERE ALAGNA BARTOLOMEO WALTER 

Signor Presidente, colleghi Consiglieri, signor vice Sindaco, Assessori. 

Io signor Presidente manifesto la propria volontà a votare positivamente 

l'atto di indirizzo del collega, del gruppo che lo propone perché lo 

ritengo molto importante. Un atto di indirizzo che guarda una filosofia 

turistica, che guarda alla proiezione di Marsala a città turistica ma 

ritengo che lì il collega, il gruppo che lo ha presentato quell'atto di 

indirizzo ha voluto solleticare per certi versi l'Amministrazione stessa. 

Io colgo questa occasione per solleticare ma per definire questo solletico 

con delle aspettative più durevoli. L'Amministrazione Grillo signor 

Presidente è inchiodata a rappresentare una promozione turistica, a 

definire un piano del turismo, della viabilità, dei parcheggi perché signor 

Presidente, questo nostro Comune, questo nostro territorio che per certi 

anni ha rappresentato un polo industriale all'avanguardia oggi non trae 

più spunto da quel polo industriale per le diverse vicissitudini. Poi si 

è dato il polo turistico ma di fatto manca un piano edilizio, non abbiamo 

il piano edilizio. Signor Presidente, noi stiamo ancora venti minuti, 

mezz'ora dietro il passaggio a livello, abbiamo delle carenze che fanno sì 

che non ci sia quella struttura posata su delle basi forti, su delle basi 

di progetto, di sistema. Una regolamentazione. Bene, signor Presidente, io 

avallo, concordo e mi farò portavoce. L'Amministrazione Grillo mi deve 

rispondere, questa Amministrazione dovrà progettare, presentare, non 

saremo più disponibili a votare perché entro quel giorno o votiamo in quel 

modo il progetto o perderemo i finanziamenti; il progetto lo vogliamo 

creare noi signor Presidente. Questo atto di indirizzo oggi, in un momento 

storico ben preciso può rappresentare le basi dure per la crescita di uno 

sviluppo turistico, occupazionale del territorio che oggi è al disastro 

totale. Bene signor Presidente, questo atto di indirizzo va ingrandito, 

vogliamo sentire l'Assessore alle attività produttive, quello al bilancio, 

quello ai lavori pubblici che in un sistema complesso vengano qui a 

interagire e a dirci "Guardate, abbiamo progettato uno sviluppo della 

città", ed è questo bello, saremmo tutti come dire, concordi, non ci sarà 



Opposizione, non ci sarà Maggioranza, potremmo dividerci su come trovare 

la strada giusta però l'obiettivo è comune, unico. Oggi non viene 

rappresentato, Marsala pecca tanto; il piano del traffico, su come arrivare 

alle zone balneari, su come perdersi nella - come l'hai definita collega? 

- nella casta. Ma come ci arrivo al mare? Il mare è là ma non so come 

arrivarci. Credo che sia il momento giusto, caro collega per incominciare 

a discutere di questo, questo Comune si deve attivare nella progettazione 

anche in funzione di eventuali risorse economiche che la pandemia possa 

sviluppare nell'interesse di uno sviluppo. Se domani ci sono i soldi e noi 

non abbiamo i progetti, è bene che ce ne andiamo tutti a casa. I cinque 

anni non saranno bastevoli, cari colleghi se non ci sarà questo lavoro 

duro ce ne dobbiamo andare prima perché non siamo riusciti a coinvolgere 

e a mettere in atto quello che la città vuole, quello che la città ha 

bisogno. Abbiamo bisogno di questo, non ci dobbiamo dividere per il cortile 

delle dicerie, noi vogliamo i rappresentanti istituzionali che vengano qui 

a rappresentare la progettualità che noi saremo pronti ad avallare. Se 

così non è, signor Presidente, inchioderemo l'Amministrazione Grillo e non 

ci sarà più né Opposizione e né Governo. La ringrazio signor Presidente.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Alagna. Il Consigliere Orlando, prego, ne ha la 

facoltà.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Sì, grazie Presidente. Certo, le dico la verità, è difficile parlare dopo 

il collega che è sempre perfetto e puntuale a ogni suo intervento. Per 

quanto riguarda questo atto d’indirizzo che stiamo trattando, ho avuto il 

piacere di condividerlo insieme al collega Di Pietra, mi piace proprio 

come è stato scritto e come è stato formulato e come è la visione della 

nostra Marsala, della nostra città. Aggiungerei che, considerato il fatto 

che abbiamo presente l'Assessore al turismo, dico non basta soltanto 

quello che diceva il collega Passalacqua, io sono favorevole alla pista 

ciclabile e lo è favorevole credo tutta la città perché lo sta 

testimoniando. È vero, si vede anche dai social che è piena, le foto che 

sono state postate sono bellissime, potrebbe essere funzionale ma ancor 

prima andavano fatti dei progetti a sostegno della pista ciclabile, vedi 

i parcheggi, qui c'è anche un problema sociale e a breve farò un atto di 

indirizzo inerente alla pista ciclabile ma non tanto alla pista ciclabile 

ma per quanto riguarda la fruibilità dello Stagnone, ci sono quelle 

piattaforme che derivano e mi auguro che saranno usufruite sempre da 

famiglie purtroppo meno abbienti che non hanno l'occasione di poter 

portare i propri figli in spiaggia attrezzate, con lidi, con le sdraio e 

altre cose perché non se lo possono permettere ma ci sono quei genitori 

che portavano in quel posto, in quelle piattaforme i loro figli dicendo 

"Ti ho portato a mare". Bene, dobbiamo dare loro l'opportunità di 

raggiungere quei luoghi e dire che i genitori hanno potuto portare i loro 

figli a mare pur non potendolo fare perché ci stiamo trovando anche in un 



problema sociale perché il Covid non hanno dato soltanto problemi di 

sanità ma anche problemi economici per chi ha perso il lavoro.  

Bene, per quanto riguarda invece il turismo, Assessore, non basta 

soltanto promuovere la città con dei video, bisogna iniziare a 

partecipare alle fiere, c'è bisogno di programmazione, bisogna avere una 

visione futura della nostra città. Bene, approfittiamone quest'anno visto 

il problema della pandemia, visto il problema che c'è la paura di potersi 

spostare, iniziamo carissimo Assessore a collaborare noi tutti, a vedere 

la visione della nostra città. La città è sprovvista di servizi, lo 

sappiamo tutti, è inutile che ci nascondiamo dietro a un dito, non si sa 

quando passano gli autobus, non c'è un sito internet, non abbiamo nulla 

dove ... e questo lo dobbiamo fare noi perché la stiamo amministrando noi 

la città, perciò insieme a lei Assessore che già che so che si è 

adoperato in tal senso confrontiamoci con il distretto turistico, 

partecipiamo alle fiere, iniziamo a bussare alle porte della Regione. Già 

a maggio c'è la Bit dal 9 all'11 maggio, noi come città dobbiamo essere 

presenti. Assessore, io ho già fatto la preregistrazione come le avevo 

preannunciato questa mattina, mi auguro che non sia zona rossa e comunque 

con tutti gli standard che la Bit sta prevedendo c'è la possibilità di 

poter partecipare. Noi dobbiamo essere presenti, saranno le fiere di 

settore a poter portar anche i turisti in città. Ringrazio il collega e i 

colleghi per avermi dato la possibilità di firmare un atto e spero che 

venga preso in considerazione dall'Amministrazione. Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Orlando. Ha chiesto di parlare il Consigliere Di 

Pietra, a seguire Rodriguez e poi chiudiamo il dibattito. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

Grazie Presidente. Ho chiesto nuovamente di intervenire solo per da primo 

firmatario prendermi le dovute responsabilità di quanto scritto nell'atto 

di indirizzo. Ho ascoltato con attenzione l'intervento del collega Fici e 

dopo aver ascoltato i quesiti che ha posto al vice Sindaco Ruggieri che 

se pur Assessore di riferimento del gruppo di mia appartenenza e di 

Progettiamo Marsala non penso sia opportuno far rispondere lui o 

perlomeno, mi correggo, mi sembra doveroso anticipare una mia 

precisazione, se poi il vice Sindaco riterrà opportuno dare una 

spiegazione, una risposta ai quesiti del collega Fici certamente non sarò 

io a poterlo negare, però per senso di responsabilità mi premeva 

intervenire. Sicuramente mi sarò espresso male in merito a queste due 

premesse inserite e quindi ribadisco Presidente con ancor più precisione, 

almeno ci provo: i quattro firmatari dell'atto di indirizzo sono oltre a 

me il Consigliere Giacalone, Titone e Orlando. Tranne la collega Titone, 

siamo tre Consiglieri Comunali alla prima esperienza e quindi penso sia 

naturale avere tanta rabbia perché negli anni io magari rispetto al 

collega Giacalone e Orlando un po' meno occasioni ho avuto, ma i due 

Consiglieri hanno avuto modo di ascoltare tantissime volte proclami 

inerenti ripeto ancora una volta, la vocazione turistica della nostra 



città, senza poi riscontrare i reali risultati. Quindi queste due 

premesse ho notato, spero che sia stato un suo errore che ha letto solo 

la prima frase della premessa perché c'era la seconda frase che dimostra 

che non andavamo contro l'Amministrazione attuale che è precisa, che 

riteniamo sia necessario dare seguito alle migliori intenzioni e idee 

dell'attuale Amministrazione Comunale. Presidente, se io e i Consiglieri 

firmatari avessimo voluto provocare l'Amministrazione le assicuro che 

avremmo utilizzato termini differenti e che il mio intervento sarebbe 

stato totalmente diverso, invece il nostro è solo un invito, un invito a 

placare quella rabbia che negli anni abbiamo accumulato. E come ho detto 

poco fa e concludo Presidente, in questi giorni abbiamo già notato la 

voglia da parte di tutti gli Assessori, in modo particolare in base a 

quanto abbiamo chiesto da parte dell'Assessore Galfano e Alagna a 

proseguire con questo intento guardando questo punto all'orizzonte e con 

l'obbiettivo di fare meta. Quindi noi non possiamo che essere speranzosi 

e fiduciosi nell'attesa, come diceva il collega Alagna, di avere fra 

qualche settimana, fra qualche mese un vero e proprio piano di 

progettazione perché la rabbia che ci ha fatto scrivere queste due 

premesse sarà la stessa, come suggeriva il collega Alagna, che nel 

momento in cui non vediamo i risultati, sicuramente sempre per senso di 

responsabilità ed onestà intellettuale, dovremo chiedere di intervenire 

per annunciare le nostre dimissioni. Fino a quel momento e speriamo il 

prima possibile, confidiamo nella volontà e determinazione 

dell'Amministrazione Grillo, sperando che ci possa realmente essere un 

ottimo piano di progettazione turistica per la nostra città. Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Di Pietra. Ha chiesto di parlare il Consigliere 

Rodriquez. Il Consigliere Rodriquez e poi il Consigliere Fici. 30 

secondi.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Sì. No, no, brevemente per chiarire al collega Di Pietra che non voleva 

essere la mia una polemica, apprezziamo come dire, l'iniziativa mossa dai 

colleghi Consiglieri e anche i ringraziamenti che lo stesso Di Pietra ha 

fatto alla precedente Amministrazione. Dico, non è nostra intenzione fare 

polemiche. Di quesito ne ho posto solamente uno, non ne ho posti vari, e 

semplicemente è quello di capire per questioni di chiarezza a che punto è 

la governance considerato che era una struttura innovativa promossa 

dall'Amministrazione Grillo come motivo di rilancio e di possibile 

risoluzione a quelli che sono i problemi annosi in vari settori, 

considerate lette le parole rilasciate dal dottore Ombra, vorrei capire a 

che punto è la governance, chi ne fa realmente parte? Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Sì, grazie Consigliere Fici. Il Consigliere Rodriquez. Prego.  

 



CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

Grazie Presidente. Vice Sindaco, mi rivolgo a lei perché è abbastanza 

conoscitore della zona della litoranea spagnola, poi caso mai si può pure 

confrontare col collega Galfano in quanto con la delega ai lavori 

pubblici. Non so se sabato e domenica ha visto l'affluenza di gente che 

c'era in quella zona, proprio una cosa da paura perché la gente ha 

apprezzato moltissimo questa pista ciclabile. Ora, siccome chi va a fare 

un giro sulla litoranea praticamente fa un chilometro in più, due 

chilometri, tre chilometri cioè passa quel tempo poi uscirà da San 

Leonardo, uscirà da Birgi, uscirà dal ristorante Mozia non ha importanza. 

Ma per i residenti che la vecchia Amministrazione aveva individuato 

quelle stradelle che portano dal lungomare al Baglio Vajarassa e da 

Baglio Vajarassa poi al Baglio Cudia e quindi se ne vanno per l'SP 21. Io 

questa domanda l'ho fatta la volta scorsa e non ho avuto risposta, e 

oltretutto sono stato bacchettato dal Presidente in quanto diceva che non 

c'era nulla nel piano triennale, ma siccome non sono lavori di piano 

triennale perché c'è da fare soltanto una sistemazione con 

dell'aggregante cioè da fare subito queste stradelle di sfogo non tanto 

per le persone che vanno a curiosare o che vanno a guardare le bellezze 

dello Stagnone perché come mi ripeto, fanno cinque chilometri in più non 

ha importanza, ma per i residenti che si trovano in una zona che devono 

andare a fare magari cinque o sei chilometri in più quando c'è la 

possibilità con queste stradelle, con pochi soldi di poterle sistemare e 

dare quindi sfogo alla gente di poter andare subito sull'SP 21, vorrei 

sapere se avete idea e concretezza di farle entro l'estate. Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Rodriquez. Altri Consiglieri che vogliono intervenire? 

Ora, a questo punto passerei brevemente la parola all'Amministrazione 

Comunale almeno di delucidare per quel che si può la programmazione 

turistica e le strategie di sviluppo territoriale così come richiesto da 

alcuni Consiglieri. Brevemente per quello che può essere anche in 

aggiunta a questo atto di indirizzo e per comprendere anche l'aula tutta, 

compresa la Minoranza, quali sono le intenzioni dell'Amministrazione in 

modo tale da poter votare questo atto di indirizzo con più convinzione. 

Quindi Assessore Alagna, prego.  

 

ASSESSORE ALAGNA ORESTE 

Sì, grazie Presidente. Allora, intanto vorrei fare un plauso al 

Consigliere Gabriele Di Pietra ma anche a tutto il gruppo che ha proposto 

questa iniziativa, questo atto di indirizzo perché l'Amministrazione 

Comunale sposa in pieno il contenuto di questo atto di indirizzo. Come 

sapete, noi ci siamo insediati da qualche mese, da circa cinque, sei mesi 

quindi abbiamo iniziato a lavorare e a programmare anche in un contesto 

di emergenza sanitaria che tutti conosciamo per il rilancio del turismo, 

io tra l'altro come Assessore ho voluto fortemente questa delega al 

turismo per le attività produttive, alla suap perché per me il turismo 

oggi a Marsala e in Provincia e in Sicilia rappresenta il volano della 



nostra economia, il turismo è legato allo sviluppo economico. Fin da 

subito ho iniziato ad ascoltare gli operatori turistici, come ricordava 

lei, di Pietra, proprio di recente sono stato nella zona del kite, ho 

incontrato tutte le scuole. E comunque rispetto agli anni passati questa 

Amministrazione con impegno, con determinazione si sta organizzando per 

sostenere tutte queste iniziative. Mi spiace che manca Leo Orlando che 

purtroppo ha dovuto interrompere questa presidenza legata alla 

Commissione turismo perché già fin dall'inizio con Leo Orlando avevamo 

iniziato a collaborare perché è importante e faccio un plauso anche a 

tutti gli interventi dei Consiglieri presenti in aula perché vedo che da 

parte del Consiglio Comunale e da parte dell'Amministrazione Comunale c'è 

unità di intenti, a prescindere dagli steccati politici, a prescindere 

anche dall'essere Maggioranza e Opposizione. Dobbiamo lavorare tutti 

insieme per sviluppare l'economia del nostro territorio ripeto, Covid, 

emergenza sanitaria permettendo. Sono importanti le infrastrutture come 

diceva Leo Orlando, come diceva anche il Consigliere di Pietra, il 

dottore Ombra sta lavorando per rilanciare anche l'aeroporto con nuove 

rotte, questo è importante ed è importante ahimè il porto, il porto 

turistico che negli ultimi anni purtroppo non si è realizzato. Ma sono 

importanti, e poi ci sono gli Assessori miei colleghi presenti in aula 

Gandolfo e Galfano, è importante anche la manutenzione, la manutenzione 

della pubblica illuminazione, la manutenzione stradale, molti cittadini, 

molti operatori turistici lamentano questo. Bisogna promuovere la nostra 

città con una seria programmazione e da questo punto di vista ci stiamo 

lavorando e con Leo Orlando avevamo iniziato a intraprendere un percorso 

che vada verso la valorizzazione dell'infopoint, verso il potenziamento 

del portale turistico perché questi sono momenti e strumenti importanti 

di promozione turistica ma nello stesso tempo stiamo organizzando con 

tutta l'Amministrazione, con a capo il nostro Sindaco due momenti 

importanti che dobbiamo istituzionalizzare, lui diceva il Marsala Wine 

festival che verranno realizzati in particolare Marsala Wine festival nel 

mese di settembre, nel periodo della vendemmia e questi sono momenti 

anche di promozione turistica ma nello stesso tempo bisogna renderla una 

città accogliente come dice anche il contenuto di questo atto di 

indirizzo che io sposo, che l'Amministrazione sposa fortemente è proprio 

lì. Bisogna rendere la nostra città accogliente, per renderla accogliente 

bisogna garantire la manutenzione stradale, di recente come dicevo e come 

ben sa il Consigliere Di Pietra sono stato nella zona sud, ci sono delle 

strade che bisogna riqualificare, bisogna anche attenzionare i 

collegamenti tra la zona sud e la zona nord e il centro di Marsala, 

quindi è intenzione dell'Amministrazione Comunale a partire già nei 

prossimi mesi di potenziare i collegamenti tra la zona del kite e il 

centro di Marsala con delle navette che consentono di poter potenziare 

questo benedetto collegamento ma nello stesso tempo anche questo vale per 

la zona sud con i lidi. Quindi c'è tanto da fare. È importante comunque 

che ci sia unità di intenti tra Amministrazione Comunale e Consiglio 

Comunale. Io a breve spero di essere convocato anche dal neo Presidente 

della Commissione turismo e dal vice Presidente Leo Pugliese per essere 

ascoltato anche in audizione in Commissione turismo per poter in maniera 



dettagliata pure illustrare la progettualità turistica che questa 

Amministrazione vuole mettere in atto da qui ai prossimi mesi, ai 

prossimi anni con l'auspicio che tutti insieme possiamo lavorare per il 

bene della nostra città e del nostro territorio. Grazie. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Assessore Alagna. Io darei la parola all'Assessore Galfano il 

quale mi sono riservata per ultimo dato che comunque l'atto d’indirizzo 

la riguarda particolarmente dal momento che è proprio la sua delega 

quella relativa all'atto di indirizzo. Quindi le chiedo di intervenire in 

merito e di poter anche evidenziare a quest'aula quali sono i progetti 

che vuole mettere in atto l'Amministrazione Comunale sul punto.  

 

ASSESSORE GALFANO ARTURO 

Grazie Presidente. Signori Consiglieri, l'atto d’indirizzo tocca un 

argomento che diciamo che racchiude nella totalità l'intenzione della 

nostra Amministrazione, di questa Amministrazione perché poco fa 

parlavano, ho seguito gli interventi dei Consiglieri, si parla di 

turismo, si parla di lavori pubblici, si parla di attività produttive, si 

parla di bilancio, si parla del servizio elettrico e anche idrico. Io, 

magari ha fatto già l'intervento il collega Oreste Alagna, sicuramente ci 

sarà anche la risposta del collega Assessore vice Sindaco quindi mi 

limiterò soltanto a venire a rispondere ai piccoli quesiti posti dal 

Consigliere Passalacqua che ha detto bene lei, che mi sto interessando su 

quei progetti che ha ben detto lei. La prenda con beneficio di inventario 

e non mi voglio sbilanciare più di tanto, abbiamo buone notizie su quella 

della bocca dello Stagnone. Come pure dietro sue sollecitazioni, ci tengo 

a dirlo, mi sto interessando per il progetto di palazzo Grignani che a 

lei sta tanto a cuore, ho già parlato con il capo di gabinetto 

dell'Assessore ai beni culturali, aspettiamo buone notizie. Io per mia 

abitudine ... come diceva Trapattoni? La gatta quando ce l'hai nel sacco, 

e annuncio a lei come a tutta l'aula che a breve andrò a trovare 

l'Assessore ai beni culturali per lavorare sull'apertura dei viali come 

pure l'acquisizione gratuita che a me che sta tanto a cuore, 

l'acquisizione gratuita del fossato punico che lo ritengo un'opera 

gratuita ma che metteremo nel programma di questa Amministrazione. Come 

pure spero di far ritornare presto a Marsala gli arazzi che sono 

importantissimi, non possiamo aspettare che vengano terminate le opere di 

restauro degli arazzi o meglio, possiamo aspettare fino a quando venga 

restaurata tutta la chiesa del collegio, questi arazzi appartengono alla 

città di Marsala e qua debbono essere visti e visitati dai turisti perché 

il discorso che mi riallaccio è sempre quello, io da quei banchi proprio 

dov'era lei, forse dov'era l'amico Walter Alagna dicevo sempre 

"Lavoriamo, abbiamo la fortuna di avere delle bellezze paesaggistiche e 

soprattutto archeologiche ", non ultima la scoperta che è venuta fuori 

qualche giorno fa che è di un’importanza che noi neanche immaginiamo. 

Beh, anche questa sarà poi studio più avanti. Mi sembra che c'era Orlando 

che parlava di spiagge? Altra cosa che mi sta a cuore e che sto portando 



avanti anche se non è la mia delega personale ma tutti ormai sanno, la 

spiaggia della Salinella, se ci riusciamo facciamo una gran cosa avere la 

spiaggia di città; questo ci agevolerebbe anche un campo dei turisti 

perché siamo nella zona dove ci sono centinaia, magari centinaia no ma 

decine e decine di bed e breakfast e quindi avremmo la spiaggia di città 

e quindi questi turisti non avrebbero bisogno di prendere la macchina. 

Abbiamo una grande programmazione, dateci tempo. E la cosa che mi piace 

sottolineare è che ha detto bene poco fa il Consigliere Coppola, non 

parliamo di Maggioranza e di Opposizione ma parlava dei colleghi della 

Minoranza. Lavorando in sintonia riusciremo ad ottenere qualche cosa per 

la nostra città. Non faremo sicuramente delle grandissime cose perché è 

inutile, le grandi partite ci vogliono i grandi finanziamenti. Noi 

cercheremo di attuarli, ma per le piccole cose vi posso garantire dal mio 

punto di vista che ci sarò e farò tutto il possibile come sta facendo 

tutto il possibile la nostra Amministrazione. Lavoreremo, ripeto, 

apprezzo tantissimo l'invito ma già era nel nostro pensiero questo ma è 

stato un rafforzativo affinché noi ci impegniamo ancora di più e qualche 

cosa la faremo e non aspetteremo la fine dei cinque anni, questo ve lo 

garantisco.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Assessore Galfano. A questo punto Segretario, direi di mettere in 

votazione il punto 20 all'Ordine del Giorno.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Mi scusi Presidente.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Non siamo in seduta di Interrogazioni Consigliere Fici.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

No, dico, sulla governance ... 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Sull’argomento, sull'atto d’indirizzo ... 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Sulla governance non si può rispondere, è top secret questo. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Interrogazioni. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 



L’argomento è una seduta a parte se c'è o non c'è la governance. Quindi 

non c'è la governante. 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Prego Segretario.  

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, assente;  

Milazzo Vito, favorevole;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, assente;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, favorevole;  

Accardi Michele, assente;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  

Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, favorevole; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, favorevole;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, favorevole;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, favorevole;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, assente;   

Bonomo Giancarlo, favorevole;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   

Fernandez Felice Massimo, assente;   

Vinci Antonio, assente; 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Quindi prendono parte alla votazione 17 Consiglieri Comunali su 24, sono 

favorevoli 17 Consiglieri quindi l'atto di indirizzo viene approvato 

all'unanimità dei presenti.  

A questo punto Consigliere Fici, vuole ... vice Sindaco, vuole 

rispondere? Prego. Dopodiché chiudiamo la seduta che è già da quattro ore 

che siamo qua dentro.  

 

ASSESSORE RUGGIERI PAOLO 

Consigliere Fici e Rodriquez, le assicuro che non ho particolarmente 

bisogno di sollecitazioni, avevo già chiesto al Presidente di poter 

intervenire perché bisogna essere così, rispettosi dell'aula sempre. Le 

due domande erano quella del Consigliere Fici riguardante la governance, 

lei saprà da esperto Consigliere e anche da politico navigato che queste 

sono prerogative del Sindaco quindi la domanda va posta al signor Sindaco 



in carica Massimo Grillo. Io posso soltanto, potrei soltanto riferire le 

intenzioni, ma i fatti amministrativi di competenza del Sindaco devono 

essere riservati alla risposta dello stesso. Per quanto attiene la 

questione della pista ciclabile, parlavamo pista ciclabile o lungomare? 

L’argomento è quello comunque, sì. Lei chiedeva se c'era un progetto, 

delle iniziative ... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

ASSESSORE RUGGIERI PAOLO 

Le iniziative. E allora, sin dal primo momento in cui ho visto gli atti 

propedeutici alla realizzazione della pista cosiddetta ciclopedonale ho 

voluto approfondire così, per mia opportuna conoscenza. Sono del parere 

che questa bella realizzazione avrebbe meritato una progettualità 

intergrata perché fare una pista bella in un posto bello senza che ci 

siano gli accessori per rendere tutto questo fruibile dai ciclisti, dai 

podisti, da coloro che vogliono passeggiare ma anche da quelli che 

vogliono andare a fotografare, quelli che vogliono andare a mare, quelli 

che hanno il diritto anche di parcheggiare, quelli che possono avere il 

piacere di fare una passeggiata, quelli che risiedono, quelli altri che 

vogliono magari fermarsi nelle piazzole ... ecco, a mio avviso quel bel 

progetto o meglio, quella bella realizzazione non è frutto di un bel 

progetto, ma questa è una mia opinione personale, assolutamente perché a 

guardarla è veramente un piacere però dico, il progetto purtroppo 

probabilmente per tempi o non so per cos'altro non aveva previsto anche 

il resto, quindi le vie di adduzione o come lei le chiama di uscita, di 

sfogo dalla litoranea. Io le posso dire che l'Amministrazione ne ha 

individuate almeno due che credo siano corrispondenti a quelle che citava 

il Consigliere Rodriquez. Non è esattamente così semplice realizzarle 

perché oltre ad essere sterrate in gran parte ci sono dei tratti di 

proprietà privata e la proprietà privata deve essere soggetta a 

espropriare. Allora, se lei ha informazioni più precise rispetto a quelle 

che hanno gli uffici tecnici e coloro che hanno fatto i sopralluoghi mi 

faccio carico di ascoltarla presso ogni sede.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Consigliere Rodriquez cortesemente. Facciamo finire il vice Sindaco e 

dopodiché dichiaro chiusa la seduta.  

 

ASSESSORE RUGGIERI PAOLO 

No, no, probabilmente lei mi da informazioni maggiori e diverse. Le posso 

dire che dall'attenzione dell'Amministrazione creare le condizioni perché 

questa bella realizzazione possa anche non arrecare danno a chi vive e a 

chi vuole transitare e frequentare questo luogo.  

 



PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie vice Sindaco.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE MILAZZO 

No, perché si va ad aprire un dibattito che non è all'Ordine del Giorno.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Non è un dibattito, mi perdoni, mi ha citato e giustamente devo replicare 

e termino. Ponevo la domanda al vice Sindaco perché da Assessore esperto 

e da politico navigato presumevo che era al corrente o informato se a 

oggi la governance esiste o no. Abbiamo appreso che bisogna domandarlo al 

Sindaco perché il vice Sindaco non è informato. Va bene, grazie.  

 

PRESIDENTE MILAZZO 

Grazie Consigliere Fici. Alle ore 20:21 dichiaro chiusa la seduta.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


